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Fiscalía General del Estado mediante métodos 
científicos atrapa  consumados homicidas

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

Con hechos la Fiscalía General del Estado 
demuestra a los NAYARITAS que la entidad no 
es tierra fértil para la delincuencia, es por eso 
que todos los días la población puede enterarse  
por los diferentes medios de difusión, que las 
fuerzas del orden trabajan extenuantes jornadas 
de 24 horas para ofrecer a todas las familias 
que habitan en los rincones más distantes de 
esta patria chica, un estado tranquilo y seguro, 
para que los niños, jóvenes, adultos y adultos 
mayores, hombres y mujeres puedan vivir 
en una entidad donde la gente que prefiere 
delinquir este en la cárcel, mientras que la 
gente de  bien pueda dedicarse a las actividades 
productivas. 

Por tal motivo es que en la presente 
administración estatal se ha podido apreciar 
un ataque frontal  y contundente contra todas 
las bandas del crimen organizado, así como el 
esclarecimiento en tiempo record de homicidios 
que han causado un gran impacto en la 
sociedad todo ello mediante investigaciones 
realizadas científicamente que han llevado 
a la captura y condena de los responsables. 
Pero además la Fiscalía General del Estado 
redobla esfuerzos para prevenir el delito desde 
los hogares donde los padres de familia son los 
principales responsables de vigilar a los hijos 
para que puedan evitar por todos los medios 
su adicción a las drogas.

 A todo esto el Fiscal Edgar Veytia, asegura 
que la guerra contra la delincuencia se gana 
todos los días por que el delincuente no 
descansa, puesto que a toda hora el criminal 
se encuentra a la espera de poder cometer un 
tremendo golpe, solo que para eso está la Policía 
Nayarit, para atacarlo, detenerlo, y  mandarlo a 
prisión. Precisamente los programas que han 
sido puesto en marcha por la Fiscalía General 
del Estado, en instituciones educativas de esta 
capital y del interior del estado para prevenir 
la drogadicción entre los jóvenes estudiantes, 
han arrojado muy buenos resultados y ahora lo 
importante es que cada vez son más los jóvenes 
que son rescatados de este terrible mal, pero 
aparte hay otros que se interesan por solicitar 
la información que les permita poder evitar el 
consumo de alguna droga, sobre todo cuando 
son inducidos por compañeros que lo único 

que pretenden es causarles un daño.

 Al respecto el Fiscal Edgar Veytia asegura, 
que para que haya un consumidor primero 
debera de haber un vendedor, de tal suerte 
que si se disminuye el consumo de enervantes 
definitivamente se generara en forma irremediable 
una caída en los ingresos económicos de 
quienes controlan los puntos de distribución y 
en consecuencia el negocio ya no les resultaría 
tan redituable y por lo tanto estarían condenados 
a desaparecer. 

Pero a la vez, la autoridad manifiesta que 
la guerra contra las bandas de criminales no 
se puede ganar solo y en este aspecto es 
determinante la cooperación de la sociedad civil, 
puesto que la propia Fiscalía General del Estado 
reconoce que los golpes contundentes que se 
le han asestado al crimen organizado en los 
veinte municipios de la entidad, ha sido posible 
gracias a la denuncia anónima, la participación 
de la sociedad civil ha sido determinante para 
que las corporaciones policiacas, junto con 
el Ejército, la Marina Armada de México y la 
policía federal,  vayan ganándole la batalla 
a las bandas de criminales, por lo que es 
prioritario que la población siga denunciado 
todo tipo de actividades sospechosas de las 
que tenga conocimiento por que mantener la 
calma y la tranquilidad en el estado y en el país 
es responsabilidad de todos.

La Fundación Buendía, está invitando 
a la concentración de Periodistas, “Acto 
Recordatorio”, por el asesinato del periodista 
Manuel Buendía Tellezirón, el próximo 30 
de mayo, a realizarse en el monumento 
a Francisco Zarco, ubicado en Reforma 
y Zarco, Delegación Cuauhtémoc, en el 
Distrito Federal, en donde se suman la 
Casa de los Derechos de Periodistas 
y  sindicatos de medios de prensa... 
El periodista Manuel Buendía nació en 
Zitácuaro, Michoacán, el 26 de mayo de 
1926. Su columna Red Privada publicada 
por el periódico Excélsior, era reproducida 
en 60 diarios mexicanos y sus principales 
temas eran la presencia de la CIA en 
México, la ultraderecha, el narcotráfico 
y la corrupción gubernamental.... Esto 
escribió Buendía: “Ni siquiera el último 
día de su vida, un verdadero periodista 
puede considerar que llegó a la cumbre 
de la sabiduría y destreza. Imagino a 
uno de estos auténticos reporteros en 
pleno tránsito de esta vida a la otra y 
lamentándose así para sus adentros: 
hoy he descubierto algo importante, 
pero... ¡lástima que no tenga tiempo para 
contarlo!”.... El 30 de mayo de 1984, 
Buendía es asesinado, a la entrada del 
estacionamiento público de la avenida 
Insurgentes y Hamburgo, Centro, donde 
estaba situada su oficina. De acuerdo 
a lo señalado por el  escritor Felipe 
Victoria Zepeda, Buendía fue ejecutado 
por elementos de la entonces tan terrible 
Dirección Federal de Seguridad (DFS), 
a cargo de José Antonio Zorrilla Pérez, 
improvisado en tareas policíacas y de 
espionaje que deslumbró con las mieles 
del narco amafiado con funcionarios y 
políticos de altura. Asimismo, describe 
el autor del libro “El caso del periodista 
asesinado”, que Manuel Buendía cobraba 
sueldo en la DFS y se hizo hasta “compadre” 
de Zorrilla, por eso le reveló que Jack 
Anderson, columnista del Washington Post, 
planeaba un nuevo ataque mediático contra 
el Presidente de la Madrid, publicando la 
lista de una docena de personajes ligados 
al narco que eran muy cercanos y hasta 
parientes de mandatario federal... Por su 

parte, Miguel Ángel Granados Chapa así 
lo describió: “La noche del 30 de mayo de 
1984, José Antonio Zorrilla parecía haber 
cometido el crimen perfecto. Presidía el 
funeral del su víctima, Manuel Buendía, 
y se le había confiado la investigación 
del asesinato, perpetrado apenas horas 
antes por agentes a sus órdenes”.... En 
“Memorias de México”, se dicta que el 
presidente Miguel de la Madrid, acudió a 
la funeraria en que se velaba a Buendía, 
condenando el asesinato,  y haciendo a un 
lado al ministerio público, dio instrucciones 
para que la DFS, al mando de Zorrilla 
(presente en el velorio), se encargara de 
la investigación que permitiera esclarecer 
los hechos y se lograra la localización del 
o los responsables a la mayor brevedad 
posible..... El 31 de julio de 1985, el 
comandante de la Policía Judicial del DF, 
Luis Aranda Zorrivas, señala como autor 
material del crimen a José Luis Ochoa 
Alonso, alias “el Chocorrol”, donde después 
se descarta como posible culpable... 
El Procurador Renato Sales Gasque, 
menciona por primera vez el nombre de 
José Antonio Zorrilla, pero insistía que 
no era un crimen político. Finalmente, 
la Procuraduría del Distrito Federal en 
junio de 1989, aprehende a Zorrilla, como 
autor intelectual del asesinato de Buendía 
y culpable de participar en actividades 
del narcotráfico. Zorrilla fue condenado 
a prisión, junto con Juan Rafael Moro 
Ávila, sobrino nieto del ex presidente Ávila 
Camacho, así como los comandantes de 
la DFS, Juventino Prado Hurtado, Rafael 
Pérez Carmona y Sofía Naya, subordinados 
a Zorrilla, cuando éste era responsable 
de esa dependencia.... Al momento de su 
consignación, José Antonio Zorrilla, era 
candidato a diputado federal por el distrito 
electoral con cabecera en Pachuca por 
el PRI. Sin embargo, para el periodista 
Raymundo Riva Palacios, Zorrilla Pérez, 
fue el chivo expiatorio de un crimen de 
Estado, pues según investigaciones, el 
asesinato de Buendía, sería fraguado por 
el, entonces, Secretario de la Defensa 
Juan Arévalo Gardoqui, en una reunión 
realizada a inicios de abril de 1984.

LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso

¡LÁSTIMA QUE NO TENGO TIEMPO 
PARA CONTARLO!



Lunes 26  de Mayo de 2014Política 3

Queda firme amparo a favor 
de pareja del mismo sexo

Esclarece Fiscalía homicidio de Sarahí 
Chavarín Ávila; su ex esposo la mató por celos
* El Cuerpo Élite de Seguridad detuvo a Luis Alberto Rodríguez Pérez, quien privó de la vida a 

su ex esposa el domingo 18 de mayo del presente año.
* Con esta captura el Gobierno de la Gente refrenda su compromiso de combatir la impunidad 

y de no permitir que ningún crimen quede sin castigo en Nayarit.

* Ninguna autoridad presentó recurso de revisión contra el fallo del Juzgado de Distrito.  

Por Oscar Verdín Camacho

El jueves 22 quedó firme la sentencia 
de amparo a favor de Daniel Izcoat 
Aguirre Ortiz y Pedro Gutiérrez Mejía, 
con lo que se convertirán en la primera 
pareja del mismo sexo que podrá 
casarse en Nayarit.

Ninguna de las autor idades 
identificadas como responsables en 
el juicio de amparo 1298/2013, desde 
el Congreso del Estado, gobernador, 
Periódico Oficial, DIF Nayarit y del 
Registro Civil, o bien el agente del 
Ministerio Público Federal, presentaron 
recurso de revisión contra el fallo dictado 
por el juez Alfredo Barrera Flores, titular 
del Juzgado Segundo de Distrito de 
Amparo Civil y Administrativo.

Ahora, el matrimonio civil podría 
efectuarse en breve, tan pronto los 
involucrados cumplan con los respectivos 
requisitos. Según se conoce, en los 
próximos días podrían asistir a las 
pláticas prenupciales.

El fallo, citado aquí por este reportero, 
fue contundente:

“Negarle a las parejas homosexuales 
los beneficios tangibles e intangibles 

que son accesibles a las personas 
heterosexuales a través del matrimonio 
implica tratar a los homosexuales como 
si fueran ‘ciudadanos de segunda clase’. 
El suscrito juzgador considera que no 
existe ninguna justificación racional 
para darle a los homosexuales todos 
los derechos fundamentales que les 
corresponden como individuos y, al 
mismo tiempo, otorgarles un conjunto 
incompleto de derechos cuando se 
conducen o pretenden conducirse 
civilmente siguiendo su orientación 
sexual y se vinculan en relaciones 
estables de pareja”. 

*
Precisamente en una parte del 

estudio, el juzgado federal aborda el 
tema de los beneficios que genera el 
matrimonio.

Por ejemplo, cita “la exención en 
el pago del impuesto sobre la renta 
cuando el ingreso derive de una 
donación realizada por uno de los 
cónyuges o de los retiros efectuados 
de la subcuenta de retiro, cesantía 
en edad avanzada y vejez para los 
‘gastos del matrimonio’, las deducciones 
personales por concepto de pago de 
honorarios médicos, dentales y gastos 

hospitalarios efectuados por uno de los 
cónyuges para el otro”.

Señaló que otro de los beneficios se 
encuentran en la Ley del Seguro Social, 
que considera al cónyuge del asegurado 
o pensionado como su beneficiario y se 
convierte “en el acreedor de todas las 
prestaciones que le corresponden al 
asegurado o pensionado”, además de 
que tiene derecho “a recibir asistencia 
médica, de maternidad, quirúrgica, 
farmacéutica y hospitalaria garantizada 
por la seguridad social.

“En cuanto a los beneficios por causa 
de muerte de uno de los cónyuges, 
el Código Civil del Estado de Nayarit 
establece que el cónyuge supérstite 
tiene derecho a heredar en la sucesión 
intestamentaria. En caso de que se 
haya conformado la sociedad legal y 
muera uno de los cónyuges, el Código 
Civil también establece que el que 
sobrevive continuará en la posesión y 
administración del fondo social”.

La sentencia de amparo abunda: 
el cónyuge tiene prioridad de decisión 
en diversas situaciones, por ejemplo si 
llegara a darse el caso de la aceptación 
de que los órganos sean donados, a 
menos que anteriormente el fallecido 

hubiera manifestado su negativa.

De igual manera fueron asentados 
los beneficios migratorios que obtienen 
las parejas cuando uno de los cónyuges 
es extranjero, puesto que puede obtener 
la nacionalidad. 

*
A raíz de que se conoció públicamente 

la resolución en el presente amparo, 
otras parejas del mismo sexo han 
externado interés por presentar una 
demanda similar, a sabiendas de que 
la ganarán con el antecedente de 
Daniel y Pedro, sin necesidad de ir a 
casarse al Distrito Federal como otras 
personas lo han hecho.

El juez federal apuntó en su fallo 
la protección que también ofrece a 
los hijos:

“La exclusión de las parejas 
homosexuales del régimen matrimonial se 
traduce en una doble discriminación: no 
sólo se priva a las parejas homosexuales 
de los beneficios expresivos del 

matrimonio, sino también se les excluye 
de los beneficios materiales. Por lo 
demás, esta exclusión no sólo afecta a 
las parejas homosexuales, sino también 
a los hijos de esas personas que hacen 
vida familiar con la pareja. 

“En efecto, es una realidad que al 
margen de que las parejas homosexuales 
puedan acceder al matrimonio, existe un 
creciente número de ellas que deciden 
crear niños, ya sea a los procreados en 
anteriores relaciones heterosexuales o 
utilizando para esos fines las técnicas 
de reproducción asistida. “De igual 
manera, dicha discriminación repercute 
directamente en esos menores. En esta 
línea, la medida impugnada se traduce 
también en un trato diferenciado por 
parte de la ley hacia los hijos de las 
parejas homosexuales, que los colocan 
en un plano de desventaja respecto de 
los hijos de parejas homosexuales”.

(No se autoriza la transcripción 
o copia de esta información a otros 
medios de comunicación. NO al robo 
de notas)

Elementos de la Policía Nayarit (División 
de Investigación) cumplimentaron una 
orden de aprehensión en contra de 
Luis Alberto Rodríguez Pérez, por 
el delito de homicidio calificado, en 
agravio de Sarahí Chavarín Ávila, de 
20 años de edad.

Se conoce que el hoy detenido, de 
30 años de edad, originario de Tepic 
y vecino de Xalisco, era ex esposo 
de la hoy occisa, de quien se separó 

hace dos años debido a problemas 
matrimoniales, pero aún mantenían 
comunicación.

Rodríguez Pérez narró que el 
domingo 18 de mayo del presente 
año, él y Sarahí acordaron verse en 
el Motel "Aires de San Juan", donde al 
discutir por celos ella saca de su bolso 
una navaja, la cual él le arrebató y se 
la clavó en el cuello, privándola de la 
vida al instante.

Posteriormente Luis Alberto subió 
el cuerpo a una camioneta de la marca 
Dodge Ram, color blanco, con placas 
de circulación JR 83149 del Estado de 
Jalisco, misma que dejó abandonada 
en la calle Camino Viejo a San Blas 
de la colonia Lindavista, la cual fue 
hallada un día después.

Por lo anterior, Luis Alberto Rodríguez 
Pérez fue ingresado al CERESO de 
Tepic "Venustiano Carranza" donde 
quedó a disposición del Juez Primero 
de Primera Instancia del Ramo Penal 
con sede en esta ciudad.

El Fiscal General Edgar Veytia sostuvo 
que esta captura representa un acierto 
más para el trabajo de la Fiscalía General 

del Estado, 
con la que 
además el 
G o b i e r n o 
de la Gente 
refrenda su 
compromiso 
de combatir 
la impunidad 
y  de  no 
p e r m i t i r 
que ningún 
c r i m e n 
quede sin 
castigo. Por 
un Nayarit 
f u e r t e  y 
seguro   

*Tras arduas labores de investigación e inteligencia...
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vCon el triunfo del PRI en Compostela el pueblo 
recobrará la atención a sus demandas: Alicia Monroy

UDG, UAS y UAN realizan 
investigaciones sobre presa Las Cruces

4

Por: Martín García Bañuelos

Compostela, Nayarit.-El PRI en Compostela 
con Alicia Monroy Lizola como candidata a la 
presidencia municipal, prácticamente tiene el 
triunfo electoral asegurado por lo que ni duda 
cabe que el próximo domingo 6 de julio se alzará 
con la victoria y con ello el pueblo recobrará la 
atención de tiempo completo a sus demandas y 
quejas, así lo manifiestan priistas y simpatizantes 
para este medio de información. 

Cabe mencionar que el electorado de este 
municipio en su mayoría votará por la fórmula 
política que encabeza en Compostela la distinguida 
priista Alicia Monroy Lizola, ya que indudablemente 
la oferta política del tricolor está fundamentada 
en las bases y proyectos bien sustentados con 
lo que habrá de darle en unidad con el Cabildo la 
verdadera transformación de desarrollo político, 
social y económico a la parte alta y baja de 
Compostela.

Enriquecer los estudios preliminares y las 
investigaciones para definir la factibilidad 
tanto técnica, económica, ambiental y social 
del proyecto de construcción de la nueva 
hidroeléctrica “Las Cruces”  en Nayarit,  que 
impulsa la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE), son los objetivos por los cuales  las 
instituciones de nivel superior como la 
Universidad de Guadalajara (UDG), la Autónoma 
de Sinaloa (UAS) e investigadores- docentes 
de la Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), adscritos a la Escuela Nacional de 
Ingeniería Pesquera, colaboran entre sí para  
intercambiar información y resultados.

Al respecto, Jerónimo Rodríguez Chávez, ex 
Director de la Escuela Nacional de Ingeniería 
Pesquera y coordinador del proyecto de 
investigación “Caracterización de la Pesca 
y Acuacultura de la cuenca Baja del Río San 
Pedro y Zona de Influencia PH Las Cruces”, 

indicó que  por parte de la UAN, participan 12 
investigadores y nueve estudiantes, quienes 
en un trabajo en conjunto, han logrado avanzar 
en la manifestación de impacto ambiental, 
el cual se encuentra en la última etapa de 
solventación de observaciones, y donde los 
informes confirman la viabilidad de la presa 
sobre el curso de Río San Pedro, debido a 
que el recurso hídrico está garantizado.

“Para hacer estos estudios, la  CFE le dio 
la coordinación general a la Universidad de 
Guadalajara,  ésta subcontrató a la Universidad 
Autónoma de Nayarit y entramos cuatro grupo 
de investigadores; en el caso nuestro, pesca 
y acuacultura; otro grupo se dirigió a estudiar 
aspectos de agricultura, ganadería y actividades 
económicas; otro se enfocó directamente a 
la parte socioeconómica de la zona y uno 
más al tema de suelos”, detalló.

Asimismo, Rodríguez Chávez,  explicó que 

la UAS se incluyó en el proyecto de 
investigación para contribuir en los 
estudios de productividad primaria, 
pero resaltó, que esta colaboración 
será permanente −antes, durante y 
después de la operación de la presa, 
de llegarse a construir− porque así lo 
exigen los organismos internacionales 
en el tema ambiental como lo es 
la Convención sobre los Humedales de 
Importancia Internacional, llamada también 
a Convención de Ramsar.

“Se está llevando un modelo hidrológico 
que hasta el momento, tenemos un 98 por 
ciento de certeza que será similar, por eso 
decimos, con toda certeza, que la presa no 
impactará negativamente ni en los recursos 
naturales, ni en las poblaciones de manglares 
y mucho menos en la flora y fauna de la 
región”, manifestó.

  El investigador Rodríguez Chávez, 
recalcó que al no producirse  afectaciones 
ni cambios en el régimen hidrológico del 
Río San Pedro, la presa hidroeléctrica “Las 
Cruces” garantiza la afluencia de agua que 
naturalmente llega al sistema de Marismas 
Nacionales que es, en tiempo de estiaje, de 
tres a cinco metros cúbicos por segundo y en 
el período de lluvias, también se aseguran 
los niveles mínimos de inundación de lluvias,  
necesarios en la agricultura para lavar las 
tierras del nitrato de sodio y potasio, que 
mezclados conforman el llamado salitre.

*Los resultados de las recientes investigaciones de campo y de manifestación de impacto ambiental, aprueban 
la construcción de la presa “Las cruces” en la parte central de Nayarit, a 25 kilómetros al noreste del municipio 

de Ruiz.

Asimismo la abanderada del tricolor por 
la alcaldía, encabeza una propuesta política 
constructiva elaborada en beneficio de los 
compostelenses, para impulsar desde la Presidencia 
Municipal los proyectos para mejorar los rubros como 
son; educación, salud, deporte, cultura, asistencia 
social, atención a la gente de la Tercera Edad, 
personas con discapacidades distintas, madres 
solteras, asimismo a los sectores productivos, 
entre ellos el campo, ganadería, pesca, turismo, 
transporte, prestadores de servicios, la industria 
y a los micro empresarios ya que Alicia Monroy 
Lizola asumió el compromiso de gestionar los 
vínculos empresariales para lograr fuentes de 
empleo con salarios bien remunerados para los 
compostelenses. 

Asimismo con un plan de 
gobierno bien planificado impulsar 
los proyectos de vivienda digna 
para la gente que carece de 
vivienda propia, atención a la 
demanda que son prioridad para 
los habitantes del municipio 
como es; de agua potable y 
drenaje, espacios deportivos y de 
esparcimiento familiar, carreteras, 
rehabilitación de caminos saca 
cosechas, pavimentación de calles, 
electrificación mejores servicios, 
proyectos productivos entre otras 
obras y acciones que atenderá de 
tiempo completo, cuya finalidad 
es para mejorar la condición de 
vida de los compostelenses. 

QUE EL SUB COMANDANTE MARCOS 
DICE ADIÓS AL E.Z.L.N.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - - 
Que ya no lo disimule
y que se esconda primero
pues si es que a vender hules
le van a decir ¡huleeero!

“PESCADERÍA EL TUTA” 

Ahora en un nuevo local, por 
calle Hidalgo, entre Guadalajara 
y Querétaro, antes “Materiales 
Parra”, en Tecuala, Nayarit.

Le ofrece:
Pescados y mariscos 
frescos de la 
temporada, como 
son: Curvina, Pargo, 

Robalo, Camarón 
fresco (chico y grande), 
pulpo, mojarra; en las 
diferentes variedades.

Visítenos y compare 
nuestros precios.

Atendidos personalmente por el popular “Tuta”.
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Héctor Paniagua va por la alianza de facto PAN-PRD y 
por tercera vez por la presidencia municipal de Bahía 

Por Germán Almanza 

Por fin los perredistas superaron 
lo que perecía una tormenta que se 
les venía encima, después de que 
Castellón Fonseca, candidato a la 
presidencia municipal de Santiago 
quería renunciar a la candidatura por 
caprichos de Pavel, así lo manifestó 
él mismo, sin embargo llegaron a un 
feliz encuentro y todo quedará listo 
para el próximo 6 de julio, ya los gallos 
están listos para la contienda.

En la reunión conciliatoria llegaron 
a acuerdos para poder hacer la paz 
con Pavel y Castellón, y quedaron 

amarradas también las pluris.

Pavel Jarero encabeza la lista en 
el número uno y también participará 
por el Distrito 12 de Villa Hidalgo.

En segunda pluris tenemos a Sonia 
Ibarra, ex diputada federal 

Luis Manuel Hernández Escobedo 
va en la tres 

Lista de candidatos a 
presidentes municipales por el 

PRD 
Tecuala
Luis Javier González Olvera
Síndica: Elsa Beatriz Rivera 

Sánchez
Acaponeta

Saulo Alfonso Lora Aguilar
Síndica: Karla Guadalupe Escobedo 

Sánchez
Huajicori
Vicente Rangel Cervantes
Síndica: Reservado (PAN)
Santiago Ixcuintla
Javier Castellón Fonseca
Síndica: Reservado (PAN)

• DIPUTADOS
Distrito  /  Nombre

II Gloria Noemí Ramírez Bucio
III Adriana Elizabeth Guerrero 

Pedroza
V Pablo Montoya De La Rosa
IX Juan Benítez Victoria
X  C laud ia  O l i ve i r  Ja ime 

González
XI Leopoldo Elizalde Palafox
X I I  M igue l  Pave l  Ja re ro 

Velázquez
XV Jorge Vega Partida
XVI Román Villela Mayorquin
XVII  José Ángel  Mart ínez 

Iturriaga

Por Edmundo Virgen 

El dos veces alcalde de Bahía 
de Banderas, Héctor Paniagua 
Salazar, después de apretadas 
negociaciones con los perredistas y 
panistas se registró en el IEEN su 
candidatura a presidente municipal 
por la alianza de facto PAN-PRD, 
abandonando las filas del PRI, por 
lo que se espera un enfrentamiento 
de pronóstico reservado con José 
Gómez de la coalición Por el Bien 

de Nayarit.

Paniagua Salazar ex alcalde 
de Bahía se encerró en su casa 
de San Juan de Abajo para poder 
llegar a negociaciones con gente 
del SUTSEM, magisterio, panistas y 
perredistas, además de los priístas 
resentidos, logrando con ello que 
se unieran para poder registrar su 
candidatura.

Cabe señalar que los dirigentes 

estatales y nacionales se la pensaron 
dos veces, por la experiencia que 
tuvieron con Rafa Cervantes actual 
presidente municipal de Bahía 
que ganó por el PAN y luego se 
cambió al PRI, sin embargo dieron 
voto de confianza desde el CEN 
para que Paniagua abanderada 
la alianza de facto en Bahía de 
Banderas.

  
La lista de candidatos a 

regidores por demarcación que 

van con Paniagua quedó así:
1.- Sergio Parra Covarrubias
2.- Elida Minjares
3.- Neydi López
4.- Ciola Arévalos
5.- Miguel Ramírez
6.- Aidé Saldaña
7.- Pepe Castañeda
8.- Gerardo Aguirre
9.- Otoniel Peña
Síndico municipal.- Patricia 

Téllez 
Diputado.- Juan Pelayo, líder 

de los restauranteros en Punta 
de Mita 

PRD amarró las pluris y sus diferencias  
XVIII Magdalena Beatriz Mitre 

Ayala
REPRESENTACIÓN POPULAR

Posición / Nombre

L- Miguel Pavel Jarero
2 . -  Son ia  Noe l i a  I ba r ra 

Franquez
3.- Luis Manuel Hernández 

Escobedo
4.- Gloria Noemí Ramírez Bucio
5.- Ricardo Iván Hernández 

Bermudez
6.- Magdalena Beatriz Mitre 

Ayala
7.- Bernardo Bañuelos Martínez
8. -  Claudia Ol iv ier  Ja ime 

González
9.-  Jesús Lugano Herrera 

Ochoa
10.- Rosa María Trejo Vázquez
11.- Héctor Gómez Gurrola
12.- Julieta Roxana García 

Vázquez



Lunes 26 de Mayo de 2014 Política

“Te voy a ser franco, carnal: No me considero un Chingón, ¡Soy un Chingón!”
(Un lumpen de la Mololoa)

LOS HIJOS DE LA CH… MALINTZIN,
SEGÚN ‘EL LABERINTO DE LA SOLEDAD’.
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A fines del año sindicatos tendrán que 
transparentar sus gastos: Jesús Velázquez 
*Haber si no se encuentran con un “elbazo” sindical en Nayarit, al transparentar los recursos 

de los sindicatos, urge que se transparenten también cuotas de los trabajadores que aportan a 
sus sindicatos, para saber en qué se los gasta la dirigencia

Por: MARIOLUNA

El presidente del Instituto de 
Transparencia y Acceso a la Información 
ITAI- Jesús Ramón Velázquez Gutiérrez, 
informó que de acuerdo a las reformas 
en materia de transparencia, es un 
hecho que a finales de este año, 
los sindicatos tengan la obligación 
de transparentar sus recursos que 
reciben del estado.

La aplicación, destino de los 
dineros tendrán que decirlo de manera 
detallada en que lo gastan, y de esta 
manera poder informar a detalle a sus 
agremiados como al pueblo mismo, de 
los recursos que reciben del gobierno 
y en que se lo están gastando.

Y es que de acuerdo a la nueva 
Ley General de Transparencia, la 
cual ya está en puertas de aprobarla 

y que en la entidad, se tendrán que 
hacer lo necesario para adecuarla a 
lo local ante el congreso para que 
los diputados la puedan aprobar, 
tanto los sindicatos como los partidos 
políticos serán sujetos obligados a 
transparentar sus recursos.

Al preguntarle sobre qué es lo que 
se les revisará a estos sindicatos y 
partidos políticos, dijo el licenciado 
Jesús Velázquez Gutiérrez, que será 
únicamente aquellos recursos que el 
estado les otorga, por lo que todo lo 
tendrán que transparentarlo en su 
portal de Internet, lo que impactará 
en que no hay malos manejos y que 
todo lo hagan de manera legal y 
adecuada.

El mexicano –decía Octavio Paz , en su 
‘Laberinto de la Soledad’- es un ser herméticamente 
insondable, receloso, “que arrastra en andrajos un 
pasado todavía vivo”; que somos seres repelentes y 
atrayentes, con respuestas y silencios inesperados 
e imprevisibles, con fenómenos y actos que “se 
agazapan en el fondo de nuestra mirada”: somos 
extraños e impenetrables como –a ejemplo de 
nuestros campesinos- una encarnación de lo 
oculto, de lo “no se entregue sino difícilmente, 
tesoro enterrado, espiga que madura en las 
entrañas terrestres, vieja sabiduría escondida 
entre los pliegues de la tierra”.

Para Paz, la mujer es el enigma, que incita 

y repele; imagen de la fecundidad, pero así 
mismo de la muerte, “deidad de destrucción”… 
pero también de Vida: “Para todos los grandes 
Poetas, la mujer no es solo un objeto de 
conocimiento, sino el conocimiento mismo… El 
conocimiento Supremo”. Pero para nosotros, 
seres temerosos de abrirnos al exterior, seres 
desgarrados interiormente, criaturas que cada 
vez que no somos dueños de nosotros mismos 
–casi diario- gritamos, respirando por la herida, 
las palabras malditas: “¡Viva México, Hijos de 
la Chingada!”… Lenguaje sagrado donde cada 
letra y cada sílaba están animadas de una vida 
doble, al mismo tiempo oscura y luminosa, que 
nos revela y oculta: palabras que no dicen nada 
y dicen todo. Pero, ¿quién es la ‘chingada’ para 
nosotros?

La ‘Chingada’ ante todo es Nuestra Madre, 
no una de carne y hueso, sino una figura mítica. 
Es una de las representaciones mexicanas de 
la Maternidad, como la Llorona, o la “sufrida 
madre” que festejamos cada diez de Mayo. 
Pero tal palabra no dice nada, es hueca, y ello 
a fuerza de uso. “¡Véte a la Chingada!” está 
bien, pero ¿dónde está ese espacio lejano, vago 
e indeterminado? (No es un Bar o un lugar de 

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

SERVICIO SOCIAL
Una persona del sexo femenino –que pidió omitiéramos 

su nombre-, señaló a Gente&Poder que el pasado día 20 de 
mayo, alrededor de la 13:00 pm, tomó un taxi amarillo en 
calles Basilio Badillo y Francisco I. Madero, en la colonia 
San José. 

En el vehículo olvidó, dentro de una bolsa de plástico 
grande color blanco, estudios médicos; los cuales le es urgente 
recuperarlos. Por lo anterior dice agradecería mucho a la persona 
que los haya encontrado, entregarlos en calle Basilio Badillo 
número 13 de la colonia Lomas de la Cruz o comunicarse al 
número 124 79 03.

reunión, por supuesto). Es un lugar que no está 
en ninguna parte, ni en la China, que está muy 
remota a nosotros y es inmensa.

“La Chingada es la madre abierta, violada o 
burlada por la fuerza. El hijo de la violación es 
‘El hijo de la Chingada’, del rapto o de la burla”. 
Existe otra frase: “¡Yo soy tu padre!”, donde se 
dice para humillar, no para proteger. El Macho es 
El Gran Chingón, el mejor, el poder arbitrario (‘Soy 
un Chingón’ es una expresión de angustia, es fruto 
de un grave complejo de personalidad).

Para nosotros los mexicanos, la gran traidora, 
La Chingada, no es otra cosa que la Malinche 
(Malintzin). Los malinchistas son partidarios 
que México se abra al exterior, mientras que 
la contraparte son los hijos de Cuauhtémoc, y 
la tumba de éste líder es la tumba del pueblo 

(faltaba mas’n, faltaba menos’n). Sin embargo no 
queremos ser indios, prietos, morenos, chaparros, 
pero tampoco españoles (¡menos árabes o judíos). 
Renegamos, nos avergonzamos de nuestro 
origen, de nuestro pasado, pero ¿queremos sr 
Hijos de la Nada?

¡Somos huérfanos de identidad, hijos sacrificados 
y traicionados? Es una herida angustiosa que 
desnuda y muestra nuestra llaga. Pero, cosa 
curiosa, por que cuando algo nos agrada mucho 
y valoramos su naturaleza nos expresamos con 
un ‘¡Está a toda Madre!’…

CÁPSULA CULTURAL: Le pregunta la maestra 
a Pepito: ¿Dime cuál es la diferencia entre 
ignorancia e indiferencia? Y Pepito velozmente 
le contesta: ¡No sé, y Me Vale Madre!... (No; si 
cualquiera mi reina, no cualquiera).

Ante esto, la misma ciudadanía, 
tendrá ya la oportunidad de saber 
cuánto dinero le da el gobierno a 
los sindicatos y sobre todo saber 
en qué se lo gastan, por lo que las 
adecuaciones de esta Ley General de 
Transparencia se tendrá en Nayarit 
con sus adecuaciones y aprobada 
para fines de este año.

Dejó, claro que las aportaciones 
o cuotas de los trabajadores no será 
obligado a que lo transparenten, aún 

cuando esos recursos son de los 
trabajadores.

Al preguntarle sobre si existe el 
rumor o preocupación de que en 
Nayarit, los sindicatos estén haciendo 
malos manejos de los recursos 
financieros, dijo que no, pero que hay 
que prevenir, ya que para muestra 
es lo que pasó con la dirigente del 
SNTE  a nivel nacional, por lo que 
se espera que en la entidad, no esté 
pasando esto.
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Rinde frutos la lucha frontal contra el dengue: Dr. 
Hernández Nieves

7

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” Tel. 2132320 
2132315
2132313

Clonación de tarjetas en OXXOS
Por: Francisco Flores

En un clamor generalizado de la 
sociedad Tepicense se ha convertido 
diversas situaciones anómalas 
que han sucedido en diversas 
transacciones que el cliente realiza 
en las tiendas de la cadena comercial 
denominados Oxxos, dichas tiendas 
según diversas opiniones del público 
han sido las causantes del quiebre 
y cierre de numerosos pequeños 
comercios, a estas quejas se suma 
una nueva variante que resulta ser 
la presunta complicidad de estos 

negocios con personajes oscuros 
para la clonación de tarjetas; según 
declaraciones de los afectados es 
sospechosa la actitud del personal 
que labora en estos comercios ya que 
simulando que “está mal el sistema” 
y de que “la tarjeta no pasa” deslizan 
la tarjeta varias veces por la terminal, 
situación de donde se desprende la 
probable clonación.

Los afectados al checar sus 
movimientos vía internet y vía bancos 
se dan cuenta los movimientos 
irregulares que se efectúan en estos 

establecimientos y acuden con los 
encargados para que investiguen 
esos movimientos, expresan que 
estos trabajadores en forma por 
demás déspota no solo no reconocen 
tales movimientos diciendo que 
en tales días y horas  no están 
contempladas tales transacciones 
y que desconocen las compañías a 
las que salen emitidos los desfalcos 
y en forma por demás grosera los 
envían a sus oficinas centrales para 
que ahí se maneje la queja como si 
el tarjetahabiente hubiera hecho los 
movimientos en esas oficinas.

Urge se mane una minuciosa 
investigación de tales hechos 
y de ser el caso se deslinden 
responsabilidades, por lo pronto los 

Oxxos están siendo señalados como 
presuntos cómplices de actividades 
delictivas que lesionan la economía 
de los tepicenses.

Por: MARIO LUNA

En la toma de protesta de los abanderados 
del Partido Revolucionario Institucional, a 
los diferentes cargos de elección popular 
realizado en el auditorio de la gente, el 
presidente del Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI, Carlos Camacho Quiroz, demandó 
de los priistas, trabajo y unidad para poder 
triunfar en estos comicios.

Agregó que su partido sigue en los ánimos 
del pueblo para llevarlo al triunfo, por lo que 
la exigencia a los abanderados es trabajar 
de cerca con el pueblo, no prometer lo que 
no puedan cumplir, y que lo que prometan 
lo cumplan.

Aseguró que en Nayarit, existen las 
condiciones para que el PRI, gane en estas 
elecciones intermedias, ya que el trabajo del 
gobernador Roberto Sandoval, lo avala, y en 
ese sentido, la gente sabe que los gobernantes 
del PRI, saben cumplir.

Y aún cuando el auditorio de la gente, 
contaba con casi un lleno total, se pudo 
apreciar, que su presencia obedecía a la 
obligatoriedad y presión en sus trabajos, sobre 

todo los que laboran en las instituciones y 
dependencias gubernamentales, otros con 
engaños, con el cuento de que les darían 
algún apoyo de los programas sociales, pero 
al final del caso, se cumplía el objetivo, llenar 
dicho auditorio, para que Camacho Quiroz, 
viera un maremoto de priistas.

Refirió que en este proceso electoral, su 
presencia por Nayarit, será constante, al 
igual que de algunos diputaos federales y 
senadores, quienes vendrán a darles el apoyo 
necesario a los abanderados a alcaldes, 
diputados y regidores.

Otra de las exigencias que el mismo líder 
nacional priista, demandó de los candidatos 
fue el de realizar una campaña de propuestas 
reales, y no de denostaciones, por lo que ahora 
solo se espera que lo cumplan, porque en 
la realidad, no traen proyectos de desarrollo 
y menos para resolver la problemática del 
pueblo, ya que todo lo enmarcar en presumir 
las obras que realiza el mandatario estatal, 
lo que representa e indica que entonces será 
el mismo ejecutivo local, quien trabajará por 
ellos o les estará diciendo lo que tengan 
que hacer y eso ante los ojos y opinión del 
pueblo, es negativo.

El secretario de Salud Integral, Dr. Aurelio 
Aguirre en unión conjunta con el Presidente 
Municipal Héctor González Curiel, iniciaron a 
finales del mes de marzo un intenso programa 
preventivo de combate contra el dengue a nivel 
jurisdiccional, atendiendo todos los casos, 
fructificando positivamente en las primeras jornadas 
que vienen desarrollando exitosamente. 

En este operativo que se dio en denominar: “En 
la lucha la estrategia se llama: "Lava, Tapa, Voltea 
y Tira", que consiste en que primero se aterrizó la  
información a todo el personal del Ayuntamiento 
de Tepic para que hiciera lo conducente y tomara 
conciencia de lo que es el esquema y del gran 
riesgo que tenemos en cuanto esta enfermedad; 
ya se difundió ampliamente en la Presidencia 
Municipal y convocamos a todos los trabajadores 
para que nos apoyen puesto que la enfermedad 
está dando muchos problemas, no tanto en la 
productividad del trabajador sino de la salud que 
es lo que más nos interesa a nosotros”.

“Para la Secretaría de Salud Integral el 
compromiso fue certificar inicialmente el edificio de 
la propia dependencia y la Presidencia Municipal; 
siendo este el primer objetivo para luego hacerlo 
extensivo a todas las demás secretarías con el 
propósito  de cerciorarnos de que los inmuebles 
están libres de riesgos de propagación del dengue”, 

apuntó el entrevistado.
El Dr. Aurelio Aguirre reiteró que el programa 

llegó el presente mes a su etapa más significativa, 
entregándose por parte del Ing. Héctor González 
Curiel los certificados a los edificios que cumplieron 
con todos los requisitos. El secretario de Salud 
Integral declaró que: “Ya se realizó la abatización 
de aljibes y la verificación de todos los lugares y 
recipientes que son factibles de dar alojamiento 
al mosquito, y evitar su reproducción”. Finalmente 
repitió que se invita a la población y a todos los 
trabajadores del Ayuntamiento de Tepic a que 
tomen conciencia de que esta enfermedad se está 
convirtiendo en un problema real de salud.

“Y que en casa tomen las medidas correctas, 
para evitar cualquier cacharro, cualquier recipiente 
que almacene agua y que le brinde alojamiento 
a los zancudos para que puedan depositar sus 
huevecillos favoreciendo que se reproduzca. 
Esta enfermedad tiene dos grandes grupos: el 
dengue clásico y el dengue hemorrágico, y los 
dos son iguales en cuanto a la sintomatología, 
son agresivos pero obviamente el hemorrágico es 
el que tiene mayor riesgo porque puede perder 
la vida el paciente”.

Indicó que Tepic uno de los municipios en 
donde se registran altas temperaturas y esto 
provoca mayor incidencia del mosquito, y agregó 

Unidad y trabajo exige líder 
nacional del PRI a candidatosLíneas Por: José 

Ma. Narváez 
Ramírez.Líneas

que dentro del programa de prevención para 
combatir el dengue, se cuenta con el apoyo de 
las autoridades sanitarias de la entidad, a fin de 
bajar esta dañina incidencia en todo el estado, 
principalmente en la cabecera municipal.

Control… Señores…Control… Para luchar todos 
juntos contra el dengue, debemos mantener los 
patios y las azoteas de las casas limpias y los 
depósitos libres de criaderos de mosco.

311 145 18-81 
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•	 Toman	protesta	al	presidente	y	secretaria	de	este	
movimiento	filial	Nayarit,	Daniel	Azuara	e	Isaura	Islas,	

respectivamente,	como	parte	de	la	estrategia	e	innovación	
digital	del	tricolor
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vBuscaremos la mejor manera de trabajar por 
los agremiados en el IMSS: Raúl Gutiérrez 
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Movimiento PRI mx es la 
huella digital del partido

El presidente nacional del Movimiento 
PRI mx, Sergio Martínez Chavarría, 
tomó protesta al presidente y secretaria 
de este movimiento filial Nayarit, Daniel 
Azuara Santana e Isaura García, 
respectivamente,quienes asumieron el 
compromiso de cumplir con el objetivo 
de este organismo y del líder nacional 
del PRI, César Camacho, de posicionar 
al PRI como el partido de la vanguardia 
en el uso de las nuevas tecnologías de 
la comunicación y la información, y a 
través de las herramientas digitales, 
continuar consolidando su compromiso 
social con México.

Teniendo como testigos de honor 
al delegado general del PRI, Jericó 
Abramo Masso; al candidato de la 

Coalición por el Bien de Nayarit, Roy 
Gómez Olguin a la alcaldía capitalina, 
así como a la líder de la Red de Jóvenes 
de México y representantes de otros 
sectores del partido, el presidente 
nacional del Movimiento PRI mx, 
Sergio Martínez, expresó que este 
organismonace como un espacio digital 
para que la sociedad pueda expresar 
sus ideas y que conozcan lo que los 
priistas están realizando en beneficio 
de la comunidad.

“La era digital es hoy una realidad, 
esta nueva opción que tenemos 
para desarrollarnos como sociedad 
y para comunicarnos, en el PRI la 
estamos utilizando para transformar 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El pasado fin de semana 
en céntrico restaurant de la capital 
nayarita, el Secretario General 
Electo del SNTSS, Raúl Gutiérrez 
Verduzco, convivió amenamente con 
sus agremiados e integrantes del 
nuevo Comité Directivo, saludando 
de mano a cada uno de ellos que se 
dieron cita en ese lugar. 

Ya en entrevista señaló, “me siento 
muy emocionado y contento el día 
de hoy, por haber obtenido una gran 
mayoría de Delegados, que me hacen 
ser el nuevo Secretario General del 
Sindicato Nacional de Trabajadores del 
Seguro Social, por lo que buscaremos 
la mejor manera de trabajar por los 
agremiados y derechohabientes de 
esta institución, y así mismo mejorar a 
todo el Instituto Mexicano del Seguro 

Social de la entidad.

Y abundó diciendo, “la contienda ya 
quedó atrás y en breve tiempo vamos 
a buscar las mejores condiciones 
para el derechohabiente y para el 
trabajador, ya que existe mucho 
desabasto de insumos, y en eso nos 

enfocaremos primero, para acabar 
con esos rezagos, ya que el sindicato 
tiene que velar por las condiciones 
de sus trabajadores, defender las 
garantías que ellos deben de tener 
en su trabajo, por ello todos vamos 
en Unidad buscando que mejore la 
Sección vigésima cuarta Nayarit”. 

Conocedor de las carencias de la 
institución, mencionó que trabajará 
fuertemente para que mejoren las 
condiciones en las que se encuentran 
todos, defender nuestro contrato 
colectivo de trabajo, y seguir para 
adelante trabajando codo con codo 
porque nosotros como trabajadores 
también somos derechohabientes y 
quisiéramos que nuestra institución 
todavía esté mucho mejor.

Finalmente el doctor Raúl Gutiérrez 
Verduzco, dijo que vendrán muchos 
proyectos entre ellos una gran 
Infraestructura de la generación de dos 
clínicas nuevas en la zona de Mezcales 
Nayarit, equipadas y renovadas muy 
completas para brindarle una mejor 
atención al derechohabiente, tal y 
como lo anunció el todavía Secretario 
General de los Trabajadores del Seguro 
Social, Roberto Ruiz Cruz. 

El bullyng o acoso escolar y la 
manera de prevenirlo es uno de los 
temas fundamentales de las charlas 
que con alumnos de secundaria 
tienen las y los voluntarios del 
programa “Soy Legal” a cargo del 
Poder Judicial de Nayarit, iniciado 
en noviembre de 2011 y mediante el 
cual han recibido orientación cerca 
de 30 mil estudiantes, además de 
ser replicado en otras entidades 
federativas.

Hace dos semanas “Soy Legal” 
llegó a Jesús María, cabecera del 
serrano municipio de Del Nayar, 
con población mayoritariamente 
indígena, y este lunes 26 de mayo se 
brindará orientación a alumnos de la 
Escuela Secundaria Técnica (EST) 
Número 51 “Emilio M. González”, 
ubicada en el fraccionamiento 
SPAUAN de Tepic.

El correspondiente acto inicial 
en la EST Número 51 será las diez 

de la mañana y será encabezado 
por el magistrado presidente 
del Poder Judicial, doctor Pedro 
Antonio Enríquez Soto, así como 
por autoridades educativas y 
representantes de padres de familia; 
inmediatamente después el equipo 
de “Soy Legal” acudirá a las aulas 
a impartir las pláticas a los doce 
grupos de la secundaria.

Las actividades del programa 
de orientación preventiva “Soy 
Legal” se realizan por convenio 
con la Secretaría de Educación 
del estado y ha favorecido a 
estudiantes de secundarias técnicas, 
generales, telesecundarias y de 
escuelas particulares, así como a 
los respectivos padres de familia.

Igualmente se ha extendido 
a ciudadanos en general, como 
también sucedió recientemente 
en la localidad serrana de Jesús 
María.

El bullyng y cómo prevenirlo, 
tema sustantivo del 

programa “Soy Legal” del PJE
*Este	lunes	recibirán	orientación	alumnos	de	la	

Secundaria Técnica 51 de Tepic 

también a México por esta vía, 
creando una comunidad virtual que 
participe democráticamente en la 
vida de nuestra nación. Se busca 
convertir a este movimiento en un 
constructor de comunidades digitales. 
Nosotros buscamos comunicarnos a 
través del TIC: talento, innovación y 
creatividad”, dijo.

Acompañado de la Secretaria 
General de este movimiento nacional, 
Isaura Islas, quien destacó en su 
oportunidad que el tricolor siempre ha 
mantenido la decisión de construir y 
ver hacia adelante, como es el caso de 
la consolidación de este movimiento 
en redes sociales y en general en 
la Internet. “Por ello, hacemos un 
llamado a la militancia para construir 
lazos duraderos y eficaces en la red, 
que ofrezcan al partido una nueva 
oportunidad para dar a conocer sus 
propuestas.

Ante los militantes y simpatizantes, 
en su mayoría jóvenes, que acudieron 
a la ceremonia de toma de protesta 
de la filial del Movimiento PRI MX en 
Nayarit, el nuevo presidente, Daniel 
Azuara aseguró que como integrantes 
de este organismocon presencia en 
los veinte municipios, participarán 
decididamente en la estrategia digital 
de su partido, “participando en las 
redes sociales a través del Movimiento 
PRI MX. Por ello, hoy como partido le 
apostamosa la comunicación política 
a través de redes sociales como el 
Facebook, Twitter o Instagram, como 
una forma de comunicarnos con la 
sociedad pero también para continuar 
cumpliendo con el compromiso social 
que tiene el tricolor con la población”, 
aseguró finalmente.

Clases de lecto-escritura 

personalizada, costo 

muy accesible $80 pesos 

por dos horas, informes 

a los teléfonos 2 143297 y 

311 1557641.
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“El Toro” González Curiel 
otorga justicia a los jóvenes

*De una vez para entregar 
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 Tepic.- Por acuerdo del presidente 
municipal Héctor González Curiel 
-y de los regidores y el Síndico que 
integran el H. Cabildo-,  la Contraloría 
Municipal continúa trabajando –junto 
a otras dependencias-, al ciento 
por ciento para desarrollar  el 
proceso de entrega- recepción de 
la administración municipal, como 
lo establece la ley.

 José Alejandro Armenta Lugo, 

Contralor Municipal, informó: “La 
Ley Municipal para el estado de 
Nayarit nos marca en el artículo 
44 que  debe realizarse un proceso 
oficial de entrega-recepción de la 
administración pública municipal.

 
“Primeramente  el Cabildo 

conformó una comisión para incluir 
el Secretario del Ayuntamiento, al 
Síndico, al Contralor y a la Tesorera 

Municipal, lo cual ya se cumplió 
al pie de la letra. Estamos en el 
proceso de acercamiento con todas 
las dependencias y organismos 
para hacer llegar el sistema en el 
cual trabajamos y  vaciar toda la 
información referente a su área, 
tanto en lo financiero, control de 
activos o cualquier expediente 
que tengan en su haber. Luego 
vamos a realizar  dos simulacros 

para evaluar los resultados. Todo  
se tendrá  listo en tiempo y forma 
como nos lo marca la ley”, abundó 
el Contralor Municipal.

 
Asimismo, Armenta Lugo, destacó: 

“Igualmente, en lo que va de la 
administración  se han hecho 

auditorías internas a todas las 
dependencias lo que nos ayuda 
ser más eficientes en este tipo 
de procesos. Porque se trata 
de ti seguimos trabajando con 
transparencia para ratificar que 
tenemos ese primer lugar en el 
ámbito nacional”, concluyó.

Ayuntamiento de Tepic trabaja en 
el proceso de entrega recepción 

Tepic.- A fin de fortalecer el 
sistema procesal acusatorio en 
la entidad nayarita, en Sesión 
Pública Ordinaria del Segundo 
Periodo del Tercer año de Ejercicio 
Constitucional, las diputadas 
y diputados integrantes de la 
Trigésima Legislatura, aprobaron 
en forma unánime el decreto  
que reforma y adiciona diversos 
artículos de la Ley Orgánica del 
Poder Judicial  para el Estado de Nayarit.

En el contenido de estas reformas -iniciativa 
que presentó el Tribunal Superior de Justicia, 
a través de su Presidente, Magistrado Pedro 
Enríquez Soto-, se estipulan tres grandes 
vertientes; la implementación del Sistema 
Procesal Penal Acusatorio, normar  la actuación 
y el desempeño de los integrantes del Poder 
Judicial, así como normar  el proceso  para 
conocer de las responsabilidades de los servidores 
públicos del Poder Judicial.

Dentro de los aspectos fundamentales de 
las reformas y adiciones a la Ley Orgánicadel 
Poder Judicial, se especifica que se sientan las 
bases constitucionales para aplicar un nuevo 
modelo de justicia penal en el país; se fortalece 
el sistema procesal acusatorio, superando los 
rasgos inquisitivos y precisando los principios 
fundamentales en que debe sustentarse; además 
seimplantan los juicios orales, para darle a los 
procesos mayor transparencia y se recupere 
la credibilidad del sistema penal.

En estos mismos términos; con la aprobación 
de esta enmienda legislativa, permiteplasmar y 
ampliar los derechos del acusado, que habrán 
de desarrollarse en la legislación procesal 

penal; seamplían los derechos de 
la víctima u ofendido del delito, y se  
precisa su nuevo rol en el proceso; 
incluyendo además el análisis de los 
procedimientos penales, elevando 
la capacidad de investigación, para 
abatir la impunidad y dar certeza 
al procedimiento.

Es de gran relevancia mencionar 
que de las mismas reformas, se 

plantea la creación de la Dirección 
para la Implementación del Sistema Procesal 
Penal Acusatorio, en el seno del Poder Judicial, 
el cual será un órgano que coadyuvará con el 
Pleno del Tribunal Superior de Justicia y el 
Consejo de la Judicatura, en la ejecución de los 
programas y acciones que faciliten la correcta 
y eficiente aplicación del Sistema de Justicia 
Penal en el Estado.

Con el nuevo sistema de justicia penal, se 
implementará la oralidad, la cual abandona el 
sistema o la metodología de formación de un 
expediente,  para sustituirla por una metodología 
de audiencias.

La metodología de audiencias,implica que 
las decisiones judiciales;sobre todo si afectan 
derechos, se adopten siempre frente a las partes, 
una vez que se les ha dado la oportunidad de 
contradecir la prueba y de ser escuchadas.

En suma, con el voto afirmativo de las 
reformas y adiciones a la Ley Orgánica del 
Poder Judicial, se mejorará de forma sustancial 
la impartición de justicia en beneficio de la 
sociedad, fin primordial de los representantes 
populares nayaritas.

Tepic.-Gracias a la unidad que prevalece en 
el XXXIX Ayuntamiento de Tepic que preside 
Héctor González Curiel, y trabajando unidos con 
el Gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
y el Presidente de la República Enrique Peña 
Nieto, se logran obras y acciones que benefician 
a todos los sectores.

 
Con el inicio de la construcción del  nuevo 

SKATE PARK (Parque de Culturas Urbanas) 
se hace justicia a la juventud atendiéndola 
en sus demandas, la obra impulsada por el 
presidente municipal Héctor González Curiel 
viene a incrementar la infraestructura urbana 
para la convivencia y sano esparcimiento de 
los tepicenses.

 
En el banderazo de arranque de la misma 

estuvo acompañado del director de INJUVE, 
Otoniel Pérez, así como de los regidores Mario 
Isiordia, Armando Aguilar y Federico Meléndrez, 
además del secretario de Obras Públicas en 
el municipio, Jhony Vera.

 
En esta ocasión se tuvo la oportunidad 

de contar con la presencia del Campeón 
Nacional BMX,  Gerardo Martí, al igual que 
representantes del Grupo Parkour y Bici 
Rutas, quienes junto al Alcalde testimoniaron 
el inicio del  nuevo Skate Park que estará 
ubicado en el Parque Ecológico.    

 
Se informó que esta realización tendrá 

una inversión de 2 millones 204 mil pesos 
y hará mancuerna con el Skate Park de 
Valle Real que ya fue entregado a la 
juventud, salvo que éste será más grande 
y se localizará en un espacio  público de 
mayor acceso.

El SKATE PARK (Parque de Culturas 

Urbanas) está  diseñado para la práctica de 
más disciplinas como Funbox, Parkour, BMX, 
Patinetas y Porras, entre otras que agradan 
a los jóvenes.

 En su oportunidad, el ‘Toro’ Héctor González 
Curiel,  destacó: “Aquí está la mano de los 
tres órdenes de Gobierno: Federal, Estatal y 
Municipal, pero  también la más importante, 
la de todos ustedes los jóvenes, que es la que 
transforma. Nosotros lo único que tenemos 
que hacer es darles las herramientas con esta 
obra y las instalaciones, pero ustedes serán los 
encargados de cuidarla y mantenerla”.

 
“El tema con esta obra es rescatar estos 

espacios para que la juventud ocupe su tiempo 
en el deporte y se aleje de la tentación de los 
vicios, por eso trabajamos  en unidad; este 
lugar se convertirá en una área importante de 
esparcimiento y sitio de los nuevos deportes 
extremos, muchas felicidades a todos los 
jóvenes y enhorabuena”, abundó, Héctor 
González Curiel.

•									El	Alcalde	dio	el	banderazo	de	arranque	a	otro	SKATE	PARK		(Parque	
de Culturas Urbanas)

•									Aplicará	una	inversión	superior	a	los		2	millones	de		204	mil	pesos •	 Nayarit	avanza	para	mejorar	de	forma	sustancial	la	impartición	
de	justicia	en	beneficio	de	la	sociedad.

vLa Trigésima Legislatura

Diputados aprueban 
reformas a la ley orgánica 
del Poder Judicial de Nayarit
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El PT registró sus candidatos y se esperan triunfos 
para alcaldes y diputados: Jaime Cervantes 
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Ixtlán del RíoPor Edmundo Virgen 

Tepic.- Tal y como se tenía 
previsto, el pasado sábado al filo 
de las 19:00 horas, la dirigencia 
estatal del Partido del Trabajo (PT) 
cumplió en tiempo y forma el registro 
del total de las planillas en los 20 
ayuntamientos, así como el registro 
de los que serán sus abanderados 
para los 18 distritos electorales. 

A la  presentac ión de la 
documentación de los candidatos 
que contenderán el 6 de julio por 
un cargo de elección popular, 
estuvieron presentes por el PT, 
Ulises Mejía Olvera, Reyna Anahí 
González y Jaime Cervantes Rivera, 
quienes iniciaron el registro y 
después se presentaron otros partidos 
políticos y alianzas para entregar la 
documentación respectiva de sus 
candidatos.

Dado que en años anteriores en 
el Instituto Estatal Electoral solo 
aceptaban los registros de candidatos 
a diputados  y al ayuntamiento 
de Tepic, y los demás tenían 
que registrarse en cada uno de 
los municipios, en esta ocasión 
fueron aceptados los registros de 
todos los ayuntamientos “aunque 
el Partido del Trabajo solo registró 
aquí 8 ayuntamientos y el resto se 

registraron en cada Comité Municipal 
Electoral”.

Jaime Cervantes dijo que previo 
al registro de los candidatos, dijo 
que en el I Distrito la entonces 
precandidata Mireya Rodríguez, 
declinó a favor de Justino Avila (Tinito), 
quien contenderá en busca de una 
diputación y por ende, para equilibrar 
la equidad de género, Teo Preciado, 
que fue precandidato a diputado 
por el II Distrito Electoral, declinó 
a favor de Rosario Valdez.

Militantes y simpatizantes del 
PT, así como del equipo de los 
ahora candidatos, se dieron cita 
para acompañar al registro de sus 
candidatos, que fueron encabezados 
por Raúl López Cervantes, como 
candidato a presidente municipal 
de Tepic, Raúl López Cervantes y 
para diputados locales por los cinco 
distritos de Tepic.

Cabe destacar que los como 
candidatos serán; por el I Distrito, 
Justino Avila; por el II Distrito, 
Rosario Valdez; por el III Distrito, 

Iván Esparza; por el IV Distrito, 
Araceli Ramos Parra y por el V 
Distrito, Jorge Ortiz, además de 
que también estuvieron presentes 
los 11 candidatos a regidores por 
el ayuntamiento de Tepic. 

Al término del registro, Jaime 
Cervantes comentó que su Partido 
lleva buenos candidatos en los 20 
ayuntamientos y en los 18 Distritos 
Locales Electorales, por lo que 
tiene confianza en obtener varios 

triunfos, además de que hay mucha 
inconformidad entre la ciudadanía 
porque en esta ocasión como siempre 
sucede, los partidos políticos no 
cumplieron con la democracia y por 
ello buscarán otras opciones.

La fuerza de un partido se consolida 
con la unidad de su gente, así lo 
manifestó el primer priista del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, al 
asistir la mañana de este domingo 
como invitado especial a la Toma 
de Protesta de los Candidatos a 
Elecciones 2014 por la Coalición "Por 
el Bien de Nayarit”, quien además, 
dijo que Nayarit se encuentra listo 
para la victoria este 6 de julio.

Con un Auditorio de la Gente 
totalmente abarrotado, la fuerza 
del priísmo nayarita se dejó sentir, 
todos y cada uno de los sectores y 
organizaciones que lo integran se 
hicieron presentes en el evento donde 
de manera oficial se presentaron 

a los candidatos y candidatas que 
contenderán el próximo 6 de julio, 
cuando se renueven en el estado, las 
20 presidencias municipales, síndicos, 
138 regidurías y 18 diputaciones 
locales.

Ante ellos Roberto Sandoval 
expresó su emoción al encontrarse 
con una familia unida, la familia 
del PRI, “la esperanza de la gente 
está en nuestra lucha, debemos 
seguir el camino que nos trazamos, 
porque estamos listos para llevar 
más beneficios a nuestra gente, los 
candidatos y las candidatas presentes 
son parte de una esperanza de 
transformación de Nayarit, el equipo 
está bien aceitado y es la segunda 

parte de la transformación que tanto 
queremos para nuestro Nayarit”.

Hizo un llamado especial a la 
estructura, y expresó: “hoy tenemos 
que regresar a las casas a tocar las 
puertas y decirle a las familias: que 
ellos nos pidieron seguridad, nos 
pidieron transparencia, mejores 
vialidades, más apoyo al campo, a 
la mujer, más vivienda, y el día de 
hoy con la frente en alto y con la 
mano en el corazón debemos llegar 
a las casas y decir a quien confió en 
nosotros que nuestro compromiso 
se ha cumplido; y hoy tenemos 
una gran fortuna contamos con el 
mejor Presidente de la República 
Enrique Peña Nieto que quiere y 
ama a Nayarit”.

Dijo que en los próximos tres años 
de su mandato se tiene proyectada 
una mejor economía para la gente, 
más empleos y mejores salarios, 
“porque las peticiones de hace tres 
años ya no son las mismas que el 
día de hoy,-mencionó-, nosotros 
supimos escuchar a nuestro pueblo y 

comprometernos con nuestro pueblo, 
y a ellos les hemos cumplido con 
trabajo”, aseveró.

Por su parte el Presidente Nacional 
del PRI, César Camacho Quiroz quien 
fue el encargado de tomar protesta 
a los contendientes manifestó: “son 
gente surgida de nuestras filas y gente 
de la sociedad 
civil con prestigio 
a c u m u l a d o , 
queremos a los 
mejores no por el 
hecho de ganar 
sino para estar en 
condiciones de 
servir mejor a los 
nayaritas; el PRI 
juega derecho 
con todos sus 
candidatos que 
son fieles a la 
democracia y al 
respeto por el 
voto, y lo vamos 
a lograr por eso 

vamos a ganar el próximo 6 de 
julio”.

“Este priísmo ejemplar en el país 
sabe que ser el primer priísta no es una 
condición de privilegio, sino entraña 
una enorme responsabilidad, me da 
gusto que uno de los nuestros cien 
por ciento príista que le sirve al cien 
por ciento de los nayaritas encabece 
este esfuerzo triunfador, gracias 
compañero de trayecto y de destino 
Roberto Sandoval; él no apela a los 
discursos a Roberto le gustan los 
resultados”, mencionó el Presidente 
del PRI a nivel nacional.

Unidad para el desarrollo y 
economía de los nayaritas: PRI 

Óptica Allende
Cuidamos lo más valioso…

Tus ojos!
Dr. Arturo Camarena Flores

Oftalmólogo

Av. Allende No. 24 Pte.                    Horario
Tel/Fax (311) 212 34 12                   10:30 A 1:30
                                                        TARDE (Previa Cita)

E-mail: arturocamarena1@hotmail.com
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
amplia información dado por 
fuente informativa de alto 
reconocimiento nac ional , 
presuntamente afirma que la 
fortuna personal del político José 
Luis González es desorbitarte, 
prácticamente asegura es un 
ricachón de altos vuelos, pero 
en el municipio de Ixtlán del 
Río sigue siendo un secreto su 
riqueza personal amasada en 
su paso por la política.  

Personalidades radicadas 
en la ciudad de Guadalajara, 
Jalisco, siempre han dicho que 
José Luis Sánchez González ha 
sabido sacarle jugo a la política 
local y nacional con el argumento 
de que su patrimonio personal 
es un asunto privado, tachando 
de descabelladas las cifras de 
su fortuna, incluso dicen que ha 
manejado ante los medios que 
esa información es inexacta.

Diversas fuentes consultadas 

sostienen que su fortuna personal 
se incrementó en los últimos 
años al mantener contacto 
directo con el ex candidato 
Andrés Manuel López Obrador y 
contacto indirecto con el zar de 
los Mochis, Guadalupe Acosta 
Naranjo.

¿Cuál es su verdadera 
respuesta?, suponemos que al 
menos es millonario, la respuesta 
la tiene él y su círculo íntimo 
de amigos.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Todos 
conocemos la importancia de que 
los caminos de accesos estén en 
perfectas condiciones para evitar la 
incomunicación en el temporal del 
lluvias, han pasado casi tres años 
de la actual administración panista 
encabezado por el Chato Muñoz; 
nada ha hecho para apoyar a las 
comunidades serranas cuando este 
fenómeno meteorológico no permite 
la salida de la producción agrícola, 
impedimento para la entrada del 
fluido monetario.

La falta de capacidad del actual 
presidente para subsanar los daños 
en tiempo y forma por defender 
ridículas posiciones políticas en 
esta cabecera municipal los caminos 
de acceso quedan en pésimas 
condiciones incluyendo los saca 
cosechas, lo que afecta la condición 
económica de los campesinos y 

personas vulnerables en la citada 
área rural, si no contaran con la 
asistencia desinteresada de Chago 
Valderrama estarían en serios 
problemas todo el año.

Chago Valderrama, se podría 
decir que es una especie de Ángel 
Guardián de las comunidades 
serranas, un dirigente social que 
siempre ha tenido conciencia en 
apoyo a campesinos que han 
sido despojados o explotados 
por coyotes, en este contexto 
busca visibilizar la solución y que 
las divisas lleguen a esta zona 
mediante la agro-exportación 
y vía turismo. Chago, ha dicho 
que las comunidades rurales son 
verdaderos edenes, solo que hay 
que darles vida. 

Hay que señalar que Santiago 
Valderrama es un hombre agradecido 
con la vida, con dios y con el señor 
gobernador Roberto Sandoval, por 

la asistencia económica y social 
que le ha dado al campo en este 
municipio y en toda la zona sur, 
reconoce que es el mejor gobernador 
que Nayarit ha tenido, solo él fue 
capaz de dar seguridad social de 
inmediato a los Nayaritas y modificó 
la cara de todo el estado ubicándolo 
segundo lugar a nivel nacional y 
va por el primer lugar.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Fuente informativa fidedigna 
detalló que ardió un camión 
de conocida empresa estando 
estacionado y el incendio inicio 
en el área de cabina, por lo que 
se cree que fue intencional, sin 

embargo a pesar de la sospecha 
las autoridades preventivas a 
cargo de Paco Silva, declinó 
hacer la investigación, se 
dedicaron a tomar fotos y 
a declarar que fue un corto 
circuito el culpable.

De acuerdo a la versión 
de los testigos oculares los 

preventivos se dedicaron a 
recoger leche siniestrada para 
venderla y sacar provecho en su 
beneficio, no hubo peritaje, se 
omitió buscar el origen y la causa 
de este incendio cuyas perdidas 
fueron declaradas bastante 
altas por el responsable de 
la aseguradora, por fortuna 
no hubo heridos, ni afectados 

No investigaron como intencional el 
incendio de camión que transportaba lácteos

HOGARES RURALES EN SITUACIÓN 
DE POBREZA: CHAGO VALDERRAMA

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
con tador  Dav id  A lva rado 
Camarena, se deslindó de la 
problemática regidora panista 
Chelo Iglesias, quien es acusada 
de desfalcar a Club Ixtlán además 
de supuestos desfalcos en el actual 
ayuntamiento. Su cercanía dicen 
afectaba sus aspiraciones políticas 
su sola presencia desprestigia y 
afectan sus prácticas políticas y 
sociales.
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¿A cuánto asciende la fortuna 
personal de José Luis Sánchez González?

El contador David Alvarado 
Camarena se deslindó del Partido 
Político Movimiento Ciudadano, 
y de cierto grupo de haraganes 
para evitar una larga cadena de 
amargos favores. David no describe 
sus frustraciones y coraje por 
este tema, sin embargo decide la 

ruptura para no mostrar  miserias 
y cinismos, decidido a vivir para 
servir a los demás.

Retomando el tema del deslinde 
por sanidad política, la regidora 
Chelo Iglesias, es vista con 
repudio por la gente por su nula 

administración dentro de la actual 
Administración Municipal, que 
encabeza el Chato Muñoz, la 
cual acarrea fuerte problemática 
financiera, presuntamente esta 
regidora fue despojada de sus 
comisiones por sospecha de mal 
comportamiento.

David Alvarado Camarena se 
deslinda de la regidora Chelo Iglesias

por el humo.

El informe de incidencia 
establece que los hechos 
ocurrieron cerca de conocida 
empresa ubicada en la Avenida 
Emilio M. González, cuando 
se recibió una llamada a 
la dirección de seguridad 
publica indicando el incendio de 
este camión que transportaba 
lácteos, el camión siniestrado 
fue arrastrado hasta el corralón 
municipal por Grúas Cossío.
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 * Por el fallecimiento del Maestro Guillermo González Martínez

El panista Gabriel Correa 
se va al PRI en Tuxpan 

*Debido a las nefastas traiciones de los dirigentes del PAN y PRD 

De luto la unidad académica 
Número 5 de Tuxpan
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Tuxpan

Sin lugar a dudas, el 
Partido Revolucionario 
Institucional designó al 
mejor de los coordinadores 
de campaña para el 
candidato a la Alcaldía 
de Ruiz, a nuestro gran 
amigo el Doctor Jesús 
Guerra, un hombre 
totalmente humanista, 
excelente profesionista, 
político y gran gestor 
social quien de entrada 
es muy conocido y 
apreciado en todas 
las comunidades que 
conforman el municipio 
rielero. 

E n h o r a b u e n a  y 
nuestro reconocimiento 
para este extraordinario 
servidor público a quien 
le enviamos un cordial 
saludo. 

F o t o g r a f í a  d e 
archivo/ Comentario: de 
Uriel García Torres. 
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Redacción Tuxpan

TUXPAN.- La mañana de ayer 
domingo enluteció a la sociedad 
estudiantil y académica de la 
preparatoria Número Cinco del 
municipio de Tuxpan, el sorpresivo 
fallecimiento del conocido y 
apreciado Catedrático Guillermo 
González Martínez, quien también 
se desempeñaba como ajustador de 
seguros de una conocida y prestigiada 
empresa nacional. 

Eran las 6 de la mañana de este 
pasado domingo, cuando el profesor 
Guillermo González Martínez se 
empezó a sentir un poco mal de un 

dolor de pecho y de una incesante tos 
que preocupo a familiares del conocido 
catedrático, quienes lo llevaron a un 
conocido nosocomio de la ciudad de 
Tuxpan y posteriormente a la de Tepic, 
donde se nos informó que falleció en 
el camino ya para llegar a la ciudad 
Tepiqueña de un fulminante paro al 

miocardio. 

De lo anterior fuimos 
informados por los propios 
compañeros del mencionado 
catedrático, quienes nos 
comentan que en vida era 
un excelente amigo, un buen 
padre de familia, un hombre de 
palabra y muy profesional en 
su desempeño laboral. 

Descanse en paz nuestro gran 
amigo Guillermo González Martínez, 
que dios lo tenga en su santa gloria 
y que le de fuerzas a su apreciada 
familia para que pueda superar lo 
inevitable.

Por: Julieta Villanueva

Debido a las nefastas traiciones 
de los dirigentes del PAN como del 
PRD Ramón Camberos y Guadalupe 
Acosta quienes vendieron al mejor 
postor las candidaturas, Gabriel 

Correa Alvarado decidió declinar 
en favor de quienes piensan él y 
su estructura política que son la 
mejor opción para el municipio de 
Tuxpan, por lo que van con todo en 
apoyo a los candidatos del Partido 
Revolucionario Institucional, antes que 

FOTOCOMENTARIO DE RUIZ

apoyar a los candidatos impuestos 
de la alianza de facto integrada por 
el PAN y el PRD. 

Fueron muchos años de lealtad, 
de soportar tantas imposiciones y 
traiciones lo que nos obligó a decidir 
por lo que creemos que es la mejor 
opción para Tuxpan nos dijo en una 
entrevista la ahora ex activista político 
y ex panista la Licenciada Lumitha 
Páez Romano, quien junto con todos 
los integrantes de la estructura política 
panista, seguidores de Gabriel Correa 

y pueblo en general se van con todo 
a realizar proselitismo político en 
favor de todos los candidatos del 
Revolucionario Institucional.

Las candidaturas de Síndico, varias 
regidurías y una importante cartera 
dentro del gobierno municipal serán 
para los ex panistas, quienes creen 
que si el voto ciudadano los favorece 
podrán ayudar a la población en 
general Tuxpense con más y mejores 
proyectos que beneficien en su totalidad 

al municipio de Tuxpan. 

Así están las cosas en el municipio 
de Tuxpan y otros del territorio 
Nayarita, donde la imposición de 
los corruptos del PAN como del 
PRD quedaran registrados para la 
posteridad, dejando muy en claro 
que está muy lejos de que en Nayarit 
se ejerza la democracia y la equidad 
de género. 

julietapretty94@gmail.com
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Llegaron los “Gallitos” USA al estadio municipal 
“Santos Ramos Contreras” en Tecuala

13

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Llegaron los gallitos USA 
al estadio municipal “Santos Ramos 
Contreras” de esta ciudad,  el equipo de 
los gallitos conformados por jugadores 
Tecualenses radicados en Estados 
Unidos de América, como cada año ya 
es una tradición para los aficionados al 
rey de los deportes el béisbol, que por 
este mes ya esperan a los amigos los 
gallitos donde se reúne toda una gran 
familia a disfrutar de un rato agradable 
y convivir con estos paisanos, que traen 
alegría, diversión y regalos para la afición 
Tecualense que se da cita para recibirlos 
en el estadio antes mencionado.

Los encargados de recibir  a estos 
paisanos, son José Luis “el Chepe” 
Meza, el gran Enrique “Kike” viera, un 
gran aficionado y apoyo voluntario en 
todos los deportes el maestro Héctor 
Mario Rubio Ochoa,  Francisco Javier el 
“Negras” Martínez, Juan José Jaramillo, 
y Martín Jiménez, “los gallitos USA” son 
Ricardo Parra, Alberto Parra, Ricardo Parra 
“junior”    Martín “chino” López, Salvador 
Inda, Raúl Alcaraz, Jorge González, José 
“el Cuate” Jiménez, Héctor Rodríguez, 
Ricardo González, Gilberto Flores, 
Pedro Flores, Williams Guerrero Jimmy 
Herrera, Gregorio Cataño, Daniel Cataño, 
Agustín Aguirre, Alfredo Carranza, José 
Contreras, Delfino Martínez, invitados 
Ricardo Leyva, Bernardo Hernández 
y muchos más, también se le vio muy 
activo al presidente del Partido Acción 
Nacional, PAN, con su camiseta bien 
puesta de los veteranos de Tecuala, 
Filiberto Minjares Apodaca. 
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Conviven los trabajadores de la SSA de 
Tecuala con el Doctor José Luis Martínez  

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder

TECUALA.- Parece que por fin 
el PRI en este municipio terminó 
de acomodar su planilla de unidad, 
ya que este sábado terminó el 
plazo para los reacomodos ante 
el IEE, ni uno más se podrá hacer 

ya, los candidatos quedarían de 
la siguiente manera;  candidato 
a presidente municipal, Lucio 
Santana Zúñiga,  candidata a 
diputada, Blanca PatriciaParra 
Grave, en la demarcación uno, 
Hermelinda Medina Ayala, en la 
dos de última hora la candidata 
a regidora es Teresa Valdez 

Sotomayor, en la # 3 de nueva 
alianza Filomeno Cazares Ornelas, 
en la # 4 marco Antonio Ruvalcaba 
Félix, en la cinco la maestra 
Mirna Guadalupe Cabuto en la # 
6- Julio Inda, en la demarcación # 
7 Federico Romero Mejía, y para 
síndico municipal la doctora shely 
Benítez García.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Los doctores, 
enfermeras y trabajadores en 
general conviven con el Doctor 
José Luis Martínez Medina, con 
el fin de intercambiar ideas y 
opiniones de trabajo, la mayoría 
de los trabajadores del hospital 
integral de esta ciudad junto con 
su director de gustaron, de unos 
refrescos y bocadillos obsequiados 
por el regidor Alfredo “Fredy” 
Contreras González.

En un sano y agradable ambiente 

se intercambiaron ideas y opiniones 
referente a su trabajo, el doctor José 
Luis Martínez dio pronta y exacta 
contestación, a todas y cada una de 
las exposiciones, o preguntas sobre 
el trabajo que ellos realizan, los (as) 
doctoras ahí presentes opinaban y 
intercambiaban ideas o planes de 
algún problema relacionado con 
el nosocomio antes mencionado.

El regidor  Alfredo Contreras 
integrante del H. XXXV Ayuntamiento 
constitucional de este municipio 
agradeció la puntual asistencia 
de todos sus compañeros a esa 
importante reunión de trabajo los 

doctores, Ernesto Tirado García, la 
doctora Ana María Morán, el doctor 

Rubén Darío Rentería, participaron 
también como expositores del 

tema que se trató en esa reunión 
ordinaria. 

El PRI reacomoda la planilla de 
candidatos de unidad en Tecuala
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Sociales

Por Ruth Noemí/ Texto y 
Fotos

  
El pasado sábado 17 de mayo 

se llevó a cabo la presentación del 
libro  “Proceso Penal, Acusatorio y 
Litigación Oral” por parte de su autor 
José Luis Eloy Morales Brand, esto 
teniendo como sede la Universidad 
UNIVER  Campus Tepic. 

Durante el evento se contó con 

la presencia del Maestro Hugo 
ArmandoPalafox Ramírez, coordinador 
del área de derecho; y del Doctor 
Alfonso Nambo Caldera, investigador 
y docente, fue como el autor del libro 
habló sobre el tema de este ejemplar, 
así mismo los invitados especiales 
dieron sus comentarios. 

La Univer, tiene como principios 
fundamentales el ser, crecer, 
saber y dar, y sobre esa base, ha 

estado comprometida con 
la actualización y la mejora 
constante de sus alumnos, 
procurando en ellos que 
sean abogados con un 
alto profesionalismo en la 
aplicación de la Reforma 
Penal Constitucional, con un pleno 
conocimiento de las exigencias 
del desarrollo de un juicio oral, 
preparándolos para que puedan 
desempañarse tanto como servidores 

públicos en las áreas de Procuración 
y administración de Justicia, litigantes 
o investigadores. 

El autor del libro además de ser 
un profesional altamente capacitado, 

cuenta con diversos libros publicados 
y participaciones en revistas sobre 
derecho penal, proceso penal y 
derechos humanos, criminología, 
sociología jurídica y sistema de justicia 
penal acusatorio adversarial.

Presentación de Libro “Proceso 
Penal, Acusatorio y Litigación Oral”
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José Luis Eloy Morales 
Brand, autor del libro.

Maestro Hugo Armando Palafox Ramírez, coordinador 
del área de derecho; y del Doctor Alfonso Nambo Caldera, 

investigador y docente, acompañando al autor. 

Docentes y directivos de 
UNIVER. 

Libro presentado.

Firma de libros.



Lunes 26 de Mayo de 2014

Toman protesta candidatos de la 
coalición “Por el Bien de Nayarit”

*En el Auditorio de la Gente

*En lo que respecta a Compostela, los dirigentes de ambos partidos presentaron también 
la planilla que encabeza Gerardo Palomino Meraz, como candidato a la Alcaldía, María 

del Rosario Pradere Hidalgo, síndica (PRD) así como a los candidatos  a regidores por las 9 
demarcaciones de este municipio, también a Guillermina Dueñas Joya, como candidata a 

diputado por el Octavo Distrito.

*En tiempo y forma

PAN-PRD registraron sus candidatos 
de Compostela  ante el IEE
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Compostela

Compostela.- Por Pedro Ávalos 
Arcadia—La tarde-noche  de este 
sábado en las instalaciones del 
Instituto Estatal Electoral (IEE) de 
Nayarit, los dirigentes estatales del  
Partido Acción Nacional (PAN) y 
Partido De la Revolución Democrática 

(PRD) registraron a los candidatos que 
buscaran en este proceso electoral, 
buscar un cargo a elección popular 
en la entidad

Tras una larga espera, los 
representes de ambos partidos que 

conforman la Alianza de facto “Juntos 
Ganamos Todos” acompañados 
de los aspirantes políticos de los 
20 municipios de la entidad, en 
tiempo y forma este sábado previo 
al vencimiento del plazo presentaron 
ante las autoridades electorales, la 

Compostela.- Ante la presencia del 
líder nacional del PRI, César Camacho 
Quiroz, y del gobernador Roberto 
Sandoval, la fórmula de la coalición 
Por el Bien de Nayarit que encabeza 
la Señora Alicia Monroy Lizola, como 
candidata a la Alcaldía de Compostela, 
y los abanderados a la diputación, 
sindicatura y regidores por las 9 
demarcaciones al igual que el resto 

de los candidatos de toda la entidad 
tomaron protesta, con lo cual el tricolor 
se declara listo para ir por la victoria 
el domingo 6 de julio próximo. 

Para tal ocasión cientos de priístas 
que conforman las estructuras del 
PRI, líderes de las organizaciones y 
sectores del Revolucionario Institucional 
y dirigentes de los CDM de los partidos 
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solicitud de registro de los aspirantes 
a regidores, presidentes municipales, 
síndicos y diputados locales.

En lo que respecta a Compostela, 
presentaron la planilla que encabeza 
Gerardo Palomino Meraz, como 
candidato a la Alcaldía, María del 
Rosario Pradere Hidalgo, síndica 
(PRD) así como a los aspirantes a 
regidores por las 9 demarcaciones de 
este municipio, como son:  1- Jorge 
“yito” Pontanillo Gutiérrez (PAN); 
2-Felipe García Ramírez (PAN); 3- 
Lorena Aguirre (PAN); 4-Juan Antonio 
“chupón” Espinoza (PRD) ; 5- David 
Pérez  (PRD);  6-Berenice Vázquez 
(PRD); 7- Lucia Vázquez Villanueva 
(PRD); 8- Abelardo Bustos Oregón 
(PAN). 9-Irma Gómez Ramos (PAN) 
y como candidata a la diputación 
por el Octavo Distrito, Guillermina 

Dueñas Joya, quienes serán los 
abanderados de la Coalición de facto 
PAN-PRD que contenderán en las 
elecciones próximas del domingo 
6 de julio.

El líder panista en entrevista indicó 
que luego de varios días de reuniones 
privadas, fue posible designar a los 
candidatos que representaran al PAN 
en estos comicios que se avecinan, sin 
embargo explicó que fue un proceso 
largo y agotador, pero finalmente 
todos los integrantes del Consejo 
Estatal del blanquiazul, lograron 
coincidir que el objetivo es derrotar 
al gobierno priista de Nayarit.

Cabe señalar que durante el registro 
de candidatos, estuvieron presentes 
varios aspirantes a diputados, alcaldes 
y regidores.

coligados con el tricolor se dieron cita 
la mañana de este domingo en  el 
Auditorio de la Gente para acompañar 
a sus candidatos y ser testigos de este 
acto político.

Previó a ello, ante la presencia de 
miles de priistas, el presidente del 
CEN,  César Camacho, hizo un llamado 
a seguir trabajando en unidad para 
alcanzar  la victoria el próximo 6 de 
julio, cuyo triunfo, -dijo—no será para 
vanagloria a nadie, ni para encumbrar 
políticos, sino para cumplirle a la gente, 
aseguró. 

Camacho Quiroz, reconoció que 
gracias al trabajo realizado por el 

gobernador Roberto Sandoval, en 
Nayarit el PRI se alzará con la victoria, 
porque  es gente con sensibilidad, 
responsabilidad y priista de corazón 
que le sirve al cien por ciento de los 
nayaritas.

Por su parte, Roberto Sandoval, 
además de felicitar al priismo por su 
entrega, esfuerzo y compromiso que 
demuestran para sacar adelante a su 
partido en las elecciones del 6 de julio, 
dijo que tras la toma de protesta de los 
candidatos a Presidentes, síndicos, 
diputados y regidores, el tricolor y los 
partidos aliados están  listos para la 
victoria, porque su militancia trabaja 

los 365 días del año para hacer de 
nuestro estado, el Nayarit que hoy 
tenemos.

Más adelante, Sandoval Castañeda  
en su calidad de primer priísta del estado, 
invitó a los abanderados de su partido 
a la unidad y sumar esfuerzos, sobre 
todo a mostrar humildad para reconocer 
que detrás de ellos, hay mucha gente 
importante, con muchas ganas de 
servir, que se quedó esperando una 
oportunidad y que hoy con disciplina se 
suma a sus campañas para fortalecer 
al PRI y garantizar la victoria. “Tenemos 
que tener la humildad para invitarlos a 
trabajar en equipo por Nayarit.



Lunes 26  de Mayo de 2014

Orientación Psicológica Familiar
¿Te	sientes	triste,	desanimado,	que	nadie	te	valora?	

¿Tu	familia	no	es	lo	que	tú	has	querido	a	través	de	los	años?	
¿Tienes	problemas	matrimoniales	y	no	sabes	que	decisión	tomar?	

¿Tus	hijos	se	comportan	de	manera	desordenada	y	no	sabes	por	qué?

 Además, ofrecemos cursos, tAlleres y conferenciAs

Visítanos y te orientaremos con profesionalismo, capacidad y comprensión. 

 
Citas: 311 136 89 86
Psicólogo José Miguel cuevas DelgaDillo

Precios accesibles

En el poblado de Mojarritas del municipio de Santiago Ixcuintla

Niñita se ahogó en canal de riego
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En el marco de la lucha frontal 
contra la impunidad, la Policía 
Nayarit (División de Investigación) 
detuvo a dos choferes del servicio 
de transporte público urbano, por el 
delito de conducir bajo los influjos 
de estupefacientes, en agravio de 
la sociedad.

Se trata de Javier Octavio 
Rodríguez Bermúdez y de Silvestre 
Torres Cruz, originarios y vecinos 
de Tepic, de 28 y 25 años de edad 
respectivamente, quienes antes 

de su captura se desempeñaban 
como choferes de la 
ruta Progreso 3 en la 
capital nayarita.

Cabe destacar 
que fueron varias 
las denuncias contra 
ambos trabajadores 
del volante, mismas 
que los señalaban 
como consumidores 
de drogas mientras 
laboraban, por lo que 

al ser sometidos a exámenes 
toxicológicos dieron positivo en uso 
de la droga denominada 'cristal', 
por lo que fueron detenidos.

El Fiscal Edgar Veytia subrayó 
que con esta acción el Gobierno de 
la Gente refrenda su compromiso 
con la sociedad, de combatir 
frontalmente la impunidad y de 
garantizar un servicio de transporte 
público libre de drogas.

Por Germán Almanza 
Aguilar

Elementos de la AEI adscritos a 
Villa Hidalgo, municipio de Santiago 
Ixcuintla, arribaron al canal de 
riego que se ubica a un costado del 

poblado Mojarritas, ya que en ese 
lugar se encontraba el cuerpo sin 
vida de la menor Marisela Romero 
Ortiz de 10 años de edad originaria 
y vecina del poblado de Mojarritas 
con domicilio en la colonia Camichín; 
misma que presenta asfixia por 

inmersión.

Sobre los hechos manifiesta 
la madre de la menor, de nombre 
María De Jesús Ortiz Velázquez 
de 28 años de edad que minutos 
antes lavaba en las aguas del 
canal en mención y a unos metros 
de ella su hija bañándose atada 
con un cordón; y en un descuido 
la menor se soltó y fue arrastrada 
por las aguas a una distancia de 
200 metros, solicitando ayuda a 
vecinos del lugar y una vez que 
fue localizada se percataron de 
que estaba ya sin vida. Arribando 
el Agente del Ministerio Público 
quien dio fe de los hechos.

Autoridades investigan si hay más casos como éste...

Camioneros drogados 
Cubrían la ruta Progreso 3
* El Cuerpo Élite de Seguridad logró la captura de Javier Octavio Rodríguez Bermúdez 

y Silvestre Torres Cruz, quienes dieron positivo en uso de estupefacientes.
* Con esta acción el Gobierno de la Gente refrenda su compromiso con la sociedad 

para garantizar un servicio de transporte público libre de drogas.
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En el marco de la lucha frontal 
contra la impunidad, elementos 
de la Policía Nayarit (División de 
Investigación) detuvieron en la 
cabecera municipal de Xalisco a 
José Manuel Molina Beltrán, por 
el delito de Robo.

Sobre los hechos se conoce 
que Molina Beltrán de 19 años de 
edad, originario y vecino de Xalisco, 
minutos antes de su captura se 
introdujo a varios domicilios del 
fraccionamiento Minas de Xali, 
de donde sustrajo varios metros 
de cable de cobre, soquetes e 
interruptores de luz.

El Cuerpo Élite de Seguridad le 
aseguró al hoy detenido una mochila 

que contenía rollos de cable y el 
material robado, así como unas 
pinzas y un desarmador que utilizó 
para saquear la red eléctrica.

Por lo anterior, José Manuel 
Molina Beltrán y el material 
e léctr ico asegurado fueron 
puestos a disposición del Agente 
del Ministerio Público del Fuero 
Común, para los trámites de Ley 
correspondientes.

El Fiscal General Edgar Veytia 
subrayó que con esta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda su 
compromiso con la sociedad, de 
combatir frontalmente la impunidad 
y de llevar ante la justicia a quienes 
delinquen.

Policía Nayarit lo captura en Xalisco

* José Manuel Molina Beltrán fue detenido en 
flagrancia mientras cargaba con varios metros de 

cable que sustrajo de domicilios del fraccionamiento 
Minas de Xali.

* El Fiscal General Edgar Veytia subrayó que con 
esta acción el Gobierno de la Gente refrenda su 
compromiso de llevar ante la justicia a quienes 

delinquen.

Ladrón asolaba domicilios 
para robar cables de cobre
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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

Policíaca

Por vaquetones están hospedados en el Cereso
18

En Compostela…

Quincuagenaria 
se quitó la vida 
con ‘corbata de 

la muerte’
Por Germán Almanza Aguilar

Una mujer que sufría esquizofrenia y 
depresión, optó por quitarse la existencia 
dentro de su propio domicilio esto en el 
municipio de Compostela. 

Fue personal de la Agencia Estatal de 
Investigación, comisionado al municipio 
de Compostela, quien en compañía del 
Agente del Ministerio Público del fuero 
común, arribaron al interior de una vivienda 
ubicada en la colonia Santa Ana, donde 
fue localizado el cuerpo sin vida de quien 
respondía al nombre de Lourdes Partida 
de 51 años de edad quien era originaria 
y vecina de Compostela, con el domicilio 
antes señalado, y la cual presentaba 
asfixia por ahorcamiento.

Sobre los hechos, según manifiesta 
la hija de la fallecida de nombre Marcela 
Núñez Partida de 22 años de edad, que 
momentos antes ella llegó a la casa de su 
madre, y al no verla por ningún lado, optó 
por buscarla, encontrándola en una de las 
habitaciones, colgada con una extensión 
de luz que tenía atado a su cuello.

La jovencita dijo que ésta no era la 
primera ocasión que su mamá había 
intentado quitarse la vida, pues ésta 
padecía de fuerte depresión y esquizofrenia, 
tomando nota del caso el Agente del 
Ministerio Público del fuero común.

Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia Valle de Nayarit de Tepic, 
elementos de la AEI dieron cumplimiento a una 
orden de aprehensión en contra de Bernardo 
Cortez Gonzalez de 44 años de edad, originario 
de Santiago Ixcuintla y vecino de esta ciudad, 
con domicilio en la colonia antes mencionada; 
y quien está relacionado en el expediente 
272/14, girado por el Juez Segundo de Primera 
Instancia Del Ramo Penal de esta ciudad, por 
el delito de abandono de familiares, en agravio 
de una menor. 

En Ruiz, efectivos de esa 
misma corporación policiaca, dieron 
cumplimiento a una orden de 
aprehensión en contra de Moisés 
Herrera Álvarez de 42 años de 
edad originario y vecino de Ruiz 
con domicilio en la colonia Centro, 
mismo que se encuentra relacionado 
al expediente 75/13, girado por el 
Juez Primero de Primera Instancia 
del Ramo Penal de esta ciudad, por 
el delito de abandono de familiares, 
en agravio de dos menores.

Por Germán Almanza Aguilar

En colaboración con la Procuraduría General de 
Justicia del Estado de Guanajuato, elementos de la 
Agencia Estatal de Investigaciones adscritos a la 
División de Ejecución de Mandamientos Judiciales 
y Ministeriales, dieron cumplimiento a una orden de 

aprehensión en contra de José Rodríguez Carreño de 
49 años de edad oriundo y vecino de Guanajuato con 
domicilio en la zona centro, y quien está relacionado 
al expediente 858/14, girado por el Juez Primero 
de Primera Instancia del Ramo Penal de la capital 
nayarita, por el delito de fraude especifico en agravio 
de empresa Dubacano.

Por Germán Almanza Aguilar

En Xalisco, elementos de la Policía 
Estatal Preventiva (PEP), detuvieron 
a Julio Andres Martínez Meza de 18 
años de edad por el delito de contra la 
salud, en agravio de la sociedad. Ya que 
se le aseguró un pequeño envoltorio 
de plástico transparente conteniendo 
marihuana.

En Tepic, en el interior de la colonia 
Morelos de esta ciudad, elementos de 
la Policía Nayarit detuvieron a Marco 
Antonio Pérez Martínez de 27 años  
originario y vecino de esta ciudad, con 
domicilio en la colonia Los Sauces, 
por el delito de contra la salud, en 
agravio de la sociedad. Quien al 
momento de su arresto traía consigo 
un pequeño envoltorio de plástico con 
marihuana.

En el libramiento carretero de Tepic, 

Arresta la AEI a fraudeador guanajuatense

Ponen fuera de circulación a cuarteto de drogos

elementos de la PEP, detuvieron a Gustavo 
García Gonzalez de 27 años originario y vecino 
de esta ciudad con domicilio en la colonia Prieto 
Crispín, por el delito de contra la salud, en 
agravio de la sociedad. Y a quien se le aseguró 
una bolsa de plástico conteniendo unas piedras 
de la droga denominada ‘cristal’.

Y en la colonia Loma Hermosa de esta ciudad, 
elementos de la Policía Nayarit detuvieron a 
José Antonio Elías Trujillo de 18 años de edad 
originario y vecino de Tepic con domicilio en la 
colonia antes citada, por el delito de contra la 
salud, en agravio de la sociedad; a quien se le 
decomisó una bolsa de plástico conteniendo 
marihuana.



Lunes 26  de Mayo de 2014

ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

19Opinión

TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA, 
REALIZA ACCIONES CONTRA EL BULLYING.- 
derivado del creciente y desmedido abuso de las 
agresiones en escuelas, particularmente de lo 
que ahora conocemos como “BULLYING”, y que 
antes era conocido como simples agresiones de 
los abusivos contra los débiles, pero también 
hay que destacar que antes, en las escuelas, 
los maestros, tenían la autoridad total sobre los 
alumnos, de corregirlos para que no cometieran 
indisciplinas, hoy con las mentadas reformas 
educativas, solo han servido para restarle la 
autoridad a los maestros dentro del aula, hoy, los 
padres de familia, salieron muy delicaditos, no 
quieren que se les regañe o que se les levante la 
voz a sus “niñitos” porque de inmediato interpone 
denuncia ante la autoridad contra los mentores, por 
ello, ahora, por una parte los maestros no quieren 
meterse en problemas y dejan que los chamacos, 
hagan lo que quieran, lo que ha impactado en la 
disminución de la misma calidad de la educación, 
el proceso enseñanza-aprendizaje, se ha visto 
mermado y hoy es deficiente, los padres de 
familia, no quieren que en la escuela se les toque 
ni con el pétalo de una flor a sus hijos porque 
son unos “santos”, pero ellos, si los padres, en 
sus hogares, no consienten que sus “santitos” 
se muevan de un lugar a otro, porque no solo 
les gritan como locos, sino que de inmediato les 
meten unos cintarazos y los mandan a encerrar 
para que no estén molestando y más si ellas, 
están viendo las taranovelas y ellos algún evento 
televisivo de deporte, ha pero en la escuela no 
quieren que les aguanten todas sus travesuras, 
ya que en estos tiempos, algunos padres de 
familia ven a las escuelas como unas guarderías 
y eso no puede ser posible, si van a la escuela, 
van a aprender, a que se les enseñe y en esa 
enseñanza debe de haber disciplina para ello, 
por lo que las reformas educativas deben de 
ser analizadas, pero ante toda esa indiferencia 
e incapacidad de las autoridades educativas, 
para erradicar la violencia en las escuelas hoy 
conocido como BULLYING, otras dependencias 
distintas están actuando no solo para disminuirlo 
sino para erradicarlo, por ello el presidente 
magistrado del Tribunal Superior de Justicia, 
PEDRO ANTONIIO ENRÍQUEZ SOTO, a través 
de los programas “Soy Legal”, estarán realizando 
conferencias en las escuelas para prevenir el 
Bullying, por lo que el día de hoy lunes a las 10 
de la mañana, en la Escuela Secundaria Técnica 
#51, ubicada en la colonia Lindavista, de esta 
ciudad se iniciará con esta serie de pláticas, 
con ello, el titular del Poder Judicial del estado, 
pone la muestras a todas las dependencias en 
actuar de inmediato para prevenir el Bullying en 
las escuelas y de esta manera prevenir un hecho 
lamentable como el sucedido en el estado de 
Tamaulipas con la muerte de un niño de escasos 
12 años de edad, por el abuso de compañeros 
al agredirlo, de ahí que un reconocimiento al 
magistrado presidente del Tribunal Superior de 
Justicia, PEDRO ANTONIO ENRÍQUEZ SOTO, 
por esta iniciativa de actuar en consecuencia, 
contra un mal que de no detenerse, será sin 

duda alguna, un problema de salud y jurídico, 
porque indudablemente que las cárceles ser 
verán repletas de menores de edad por haber 
cometido bullying, esperamos que estas acciones 
se vean fortalecidas por el resto de todas las 
dependencias y poderes del estado, y que al 
maestro se le deje actuar conforme a su autoridad 
dentro de las aulas y aquellos padres enfadosos 
y delicaditos, pues sencillamente que se lleven 
a sus hijos a que ellos los cuiden, ya que hasta 
el propio presidente de la Sociedad de Padres 
de Familia a nivel nacional el mentado POLO, 
quien tiene antecedentes penales federales, ahora 
resulta que es un alma de Dios, y no quiere que 
se les grite a los niños, cuando en su casa, es 
todo lo contrario.

PAVEL JARERO VELÁZQUEZ, YA AMARRÓ 
LA PLURI NÚMERO UNO.- miren que pese 
a los caprichos aniñados que mantenía el ex 
alcalde de Santiago Ixcuintla, al interior de su 
mismo partido y lo cual estaba poniendo en 
grave riesgo esa alianza de facto con el PAN, 
ya que por una parte quería ser diputado por 
la vía del regalo en el número uno, así como 
de exigir que en las demarcaciones 3,7 y 9 del 
municipio de Santiago, le fueran dadas a él, para 
imponer en el 3 a quien dicen y señalan por allá, 
que es una chamaquita que es su querida y en 
las otras dos, a jóvenes que dicen son muy sus 
“íntimos” amigos, pues en el Consejo Político 
del PRD, realizado la semana pasada y que se 
tuvo que ir a México, para su solución, metieron 
en cintura a PAVEL JARERO, a quien estuvieron 
de acuerdo en darla la posición número uno de 
las plurinominales, esto para protegerlo de que 
no fuera ser encarcelado por las autoridades 
locales, por la serie de irregularidades que le 
han encontrado en su administración, pues 
quieren los perredistas darla inmunidad, fuero 
constitución para que no lo encarcelen, por 
ello los rumores de que PAVEL no participaría 
como candidato para regresarse a la alcaldía a 
arreglar todas sus irregularidades financieras 
dejadas, pues hoy se sabe que si participará 
como candidato, pero que tendrá que dejar sus 
niñerías de caprichuda, para ponerse a trabajar 
por el bien de su partido.

Este domingo estuvo  en Nayarit el presidente 
del Comité Ejecutivo Nacional del Partido 
Revolucionario Institucional, César Camacho 
Quiroz, quien presidió la toma de protesta 
de candidatos a presidentes municipales, 
diputados y regidores, acto en que se contó 
con la presencia del líder del tricolor en nuestra 
entidad, Juan Carlos Ríos Lara, así como del 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda.

La fiesta se celebró en el auditorio de la 
Gente, lugar en que se dieron cita familias de 
diversos municipios del Estado, mismos que 
acompañaron en la fiesta a sus respectivos 
candidatos, ante quienes el líder priísta reconoció 
la capacidad de transformar a México, porque se 
trata de una generación que estaba esperando 
su tiempo, para trabajar por empleo, educación, 
salud y apoyos para el campo.

“Eso se va a lograr unidos, por eso vamos 
a ganar el 6 de julio, las grandes tareas de 
la humanidad y las oportunidades se han 
construido en familia, por eso, este medio 
día pisamos fuerte, empezamos con el pie 
derecho, con  destino a la victoria del Partido 
Revolucionario Institucional, que junto con el 
Verde Ecologista y PANAL sabemos que hay 
que ganar elecciones, es el tiempo de cumplirle 
a la gente, la esperanza es el pan nuestro del 
ser humano y es una virtud”, sostuvo.

Al referirse a los candidatos protestados, 
indicó que se inicia un camino, ustedes están 
adquiriendo el compromiso, lo tienen que hacer 
con cabeza, corazón y carácter, como lo han 
hecho los priístas.

“Este priismo tiene un hermano mayor, 
saben que es el primer priista, no es una 
condición de privilegios, sino uno que es cien 
por ciento priísta, un hombre triunfador, es 
Roberto Sandoval Castañea, a quien le gustan 
los resultados, lo hemos visto en aspectos 
de turismo, en trasparencia, y en un bien 
socialmente preciado como es la seguridad, 

ahora en Nayarit se vive en paz y es envidiad 
de otras entidades del país”, refiere.

Camacho Quiroz, expresó ante los presentes 
en el Auditorio de la Gente, que la historia debe 
continuar en un sistema republicano, en que 
cada tres y seis años llegan al escrutinio los 
candidatos.

Reiteró que Nayarit es ejemplo de muchos 
Estados, por eso la entrega total  de la causa y 
trabajar fuerte, convencer y ganar conciencias, 
la causa del pueblo siempre valdrá la pena; 
corren en el país vientos de transformación, 
en que el presidente de la república requiere 
de legisladores locales, aquí vamos a decirle 
al jefe de la nación que cuenta con el apoyo, 
porque van a ser mayoría, refirió optimista el 
líder nacional del tricolor.

SE TIENE LA MAQUINARIA ACEITADA: 
ROBERTO

En su intervención el jefe del poder ejecutivo 
nayarita, Roberto Sandoval Castañeda, hizo 
referencia que se tiene un equipo aceitado, para 
llevar la segunda parte de la transformación.

“Se cambió el Nayarit de la violencia y la 
corrupción que  nos heredaron, cuando un 95 
por ciento de la gente nos pedía acabar con 
la inseguridad,  1,200 muertos en dos años, 
ano no se tiene deuda pública y si apoyo a 
las mujeres.

Ahora, exhortó a los candidatos hay 
que regresar a las casas a tocar la puerta 
y nuevamente pedir el respaldo para los 
candidatos del PRI.

FALTA LO MEJOR
Una vez cumplidos los t iempos de 

precampañas, registros de candidatos y 
tomas de protestas, sigue lo mejor, la tarea 
de convencimiento ciudadano, que consiste en 
bajarse de los avioncitos, visitar los domicilios, 
viviendas y platicar humildemente con las 

personas y llevar sus proyectos, con 
el objetivo de convencer que son la 
mejor opción.

Pudiera hablarse de carros completos 
y triunfalismo, cuestión permitida, pues 
mal harían los dirigentes en manifestar 
lo contrario, no obstante, los ciudadanos 
comunes y corrientes ajenos a los 
grupos del poder ven las cosas de 
distinta manera, y es precisamente, 
ese sector es al que debe convencerse 
y evitar que otras corrientes políticas 
ganen el mandado, dado que entre 
los del mismo equipo hay molestia, 
ejemplos se tienen con algunos que 
cambiaron de camiseta y ahora juegan 
en sentido contrario. 

¡¡EL PRI UNIDO, PROTESTAN 
CANDIDATOS, FALTA LO MEJOR!!

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Con nuestros candidatos estamos listos para 
el triunfo en Santiago: Arturo Sandoval 

El PRI propuso los mejores candidatos 
en esta contienda: David Haro

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Quien se creía iba a 
ser el candidato natural para regidor 
por la octava demarcación el próspero 
agricultor David Haro, se quedó a 
la mitad de la contienda  luego que 
se diera a conocer que el candidato 
sería Edwin Carrillo Meza, 

En este sentido entrevistamos 
al arrocero del poblado de Sauta, 
quien al respecto dijo: -“Hay que 
ser respetuoso de las decisiones de 
nuestro partido, yo pienso que se 
eligió al mejor candidato y que bueno 
y aquí de lo que se trata es de ganar, 
y aquí estamos listos para echarle 
todo el esfuerzo para sacar al PRI 
adelante y a nuestros candidatos de 

ahí emanados, tu sabes bien que la 
base el eje del éxito es el trabajo, y 
hay que trabajarle fuerte”.

-David, mucho se habla de que 
el sector agrario es el que aporta la 
mayor cantidad de votos y en esta 
contienda política es precisamente el 
sector agrario junto con la CTM los 
que se han visto marginados.

-“Bueno como te digo, no se ve 
tanta presencia del campesinado pero 
como te digo hay que ser respetuoso 
de las decisiones de nuestro partido, 
si ellos fueron los mejores para 
representarnos hay que apoyarlos, 
hay que apoyarlos en esta contienda 
política hacer nuestro mejor esfuerzo 
para hacerlos que ganen todos los 
candidatos desde la presidenta 
municipal, sindico, diputados y todos 
los regidores”. Explicó David Haro al 
reportero.

Por José María Castañeda

SANTAIGO.- Luego de que 
sesionara el Consejo Político 
Municipal del Partido Revolucionario 
Institucional para sacar de una buena 
ves a sus candidatos a presidente, 
diputados, síndico y regidores y 
ver que es nula la participación de 
candidatos emanados del sector 
agrario, sector que es el que más 
votos aporta en cada campaña, el 
Presidente del PRI en el municipio 
dijo:

-“Mira en la cuestión de regidores 
no creo que sea nula; ahí está Edwin 
Carrillo, quien es un fuerte productor 
de arroz, de maíz, es ganadero, 
tenemos a otro compañero emanado 
del sector agrario: Elio Mayorquin, 
también es ganadero y tiene sus 
tierritas, incluso estuvo trabajando 
en SAGARPA, apoyando a la gente 
con lo de pro-campo y todo eso, y 
pues en cada contienda política a 
veces salen y a veces no, tenemos 
otro compañero del sector agrario 
allá en las Haciendas, considero 
que fue equitativa la repartición 
de regidurías.

En esta contienda política que 
se avecina habrá de todo: de la 
CNOP y de la CNC, así como de la 

sociedad civil, nosotros debemos de 
demostrar después del 3 de junio, 
cuando salgamos a trabajar, con 
humildad que es lo que le estamos 
solicitando a nuestros candidatos. 
Mira a los de enfrente ahorita los 
problemas que traen, son muchos 
en comparación de los nuestros, 
nosotros apenas vamos saliendo, 
vamos mirando a los ojos con 
humildad para poder salir adelante; 
no puede haber un municipio tan 
colapsado como el de nosotros, 
y creo que vamos a rescatar el 
municipio por ese lado”.

Terminó diciendo el presidente del 
PRI en Santiago Amado Vargas.

Pediremos el voto con 
humildad: Amado Vargas

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- En lo que serán 
unas elecciones bastantes discutidas 
y disputadas también, luego de la 
inconformidad de los priístas por la 
selección de candidatos que hicieran los 
virreyes del otrora partido aplanadora, 
nos dimos a la tarea de entrevistar a 
Arturo Sandoval Castañeda, delegado 
del tricolor por Santiago Ixcuintla 
quien al respecto dijo:

-“Por principio de cuentas sobre el 
cambio del síndico son cosas que se 
analizaron que se vieron pero algo así 
en lo particular no hay nada, todo es 
por el bien de Santiago, y para que 
salga más fortalecido Santiago”.

-Se habló, Arturo, que también iba 
a haber cambios en la demarcación 
número 2, ¿qué fue lo que sucedió que 
en esta reunión de consejo político 
no se dijo nada al respecto?

-“No, la demarcación 2 no le 
compete al PRI en sí, sabemos que 
vamos en coalición y esa demarcación 
pertenece al Verde Ecologista, y si hay 
un cambio directamente ellos lo van 
a ver. Oficialmente quiero decirte que 
en el decimo distrito para diputados 

queda Aní Porras, en el 11 tenemos 
al doctor Beni, y en el 12 tenemos 
al licenciado Chito Órnelas, son los 
3 candidatos para competir en estas 
elecciones para diputados. Sobre 
la nominación de Aní Porras, quien 
fuera miembro distinguido del PRD 
en la elección pasada, hay que tomar 
en cuenta que nuestro partido está 
abierto para todo tipo de personas; 
siempre y cuando venga a trabajar 
por la gente, y es una de las cosas 
que el señor gobernador nos las ha 
pedido, que el que toda la persona 
que pueda entrar a nuestro partido, 
siempre vaya pensando en la gente 
por eso el partido está abierto a 

cualquier tipo de personas”.

-Arturo, hay priístas que tienen 
más de 30 años trabajando para el 
partido y jamás han sido tomados en 
cuenta para un cargo, y la política 
reciente del PRI es aparte de abrirle 
las puertas a los de enfrente, todavía 
los premian con una nominación ya 
sea a regidor o a diputado; esa es 
la inconformidad que se manifiesta 
en la calle, en el mercado, en las 
gasolineras, ¿no temen que haya 
voto de castigo por esta serie de 
imposiciones?

-“No es que no haya tenido hay 
que tomar en cuenta que en el partido 
tenemos una gran cantidad de personas 
que realmente son reconocidos, 
pero no por eso podemos darles a 
todos, se tienen que dar a aquellas 
personas que realmente sabemos 
que pueden mejorar y re-apoyar a 
nuestra gente”.

-Al mencionarle el reportero al 
delegado del PRI que hay inconformidad 
manifiesta de parte de los votantes del 
tricolor por la imposición  de personajes 
que ayer fueron de oposición y que 
hoy simplemente por simpatías o 
por compromisos personales sus 

nombres aparecerán 
en las boletas el 
próximo 6 de julio, 
éste señaló:

-“Considero que 
no, el partido está 
bien posicionado, 
el partido está bien 
listo para el triunfo, 
listo para la victoria 
este domingo 6 de 
julio”.

D i j o  u n 
‘ c o n v e n c i d o ’ 
delegado priísta 
e n  n u e s t r a 
m u n i c i p a l i d a d , 
como lo es sin duda 
Arturo Sandoval 
Castañeda.

* En este momento no puede haber un municipio tan 
colapsado como el nuestro: Amado Vargas.
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